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Glissement de terrain à Oran :

Le président de la République présente ses 
condoléances à la famille des victimes

Oran :

 Un glissement de terrain dévastateur 
fait 4 morts et 13 blessés 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid 

Tebboune a présenté, dimanche, 
ses sincères condoléances et sa 
profonde compassion à la famille 

des quatre victimes qui ont péri 
dans un glissement de terrain, 
ayant entraîné l’effondrement de 
cinq habitations précaires dans la 
wilaya d’Oran.
“C’est avec une grande affliction 

et une profonde tristesse que 
nous présentons nos sincères 
condoléances à la famille 
des quatre victimes qui ont 
tragiquement perdu la vie dans 
un glissement de terrain ayant 

entraîné l’effondrement de cinq 
habitations précaires à Oran”, a 
écrit le président de la République 
sur son compte officiel sur les 
réseaux sociaux.
Et d’ajouter : “En cette douloureuse 

épreuve, nous prions Dieu Tout 
Puissant d’entourer les défunts de 
Sa sainte miséricorde et d’accorder 
un prompt rétablissement à tous les 
blessés. A Allah nous appartenons 
et à Lui nous retournons”.

Dans la nuit de samedi à 
dimanche, un drame a 
frappé la ville d’Oran. 

Un accident tragique lié à un 
glissement de terrain a coûté 
la vie à quatre personnes et fait 
treize blessés.
L’heure était déjà bien avancée, 
lorsque la terre a cédé sous 
les fondations fragiles des 
habitations situées dans la cité 
de Sidi El Houari, anciennement 
appelée « Planter ». À 00h05, 
l’intervention des services de 
secours a été déclenchée, mais 
trop tard pour éviter la tragédie. 
Le bilan de ce sinistre est lourd, 
quatre personnes ont perdu la vie, 
tandis que treize autres ont été 
blessées, certaines gravement.
Quatre membres d’une même 
famille fauchés par le sol
Une famille a été durement 
touchée par cet événement. 
Quatre de ses membres, dont 
deux femmes, ont succombé 
sous les décombres d’un 
effondrement tragique. Deux des 
victimes, transportées par des 
civils avant l’arrivée des secours, 
sont décédées. Tandis que les 
autres ont été extraites dans un 
état critique.
La tragédie s’est déroulée après le 

glissement de terrain qui a détruit 
cinq habitations de fortune. 
La précarité de ces logements, 
souvent construits dans des zones 
sensibles, a fait des ravages. Les 
secouristes, appelés à 00h05, 
ont eu peu de temps pour agir et 
n’ont pu que constater la violence 
de l’effondrement.
Bilan humain et matériel : une 
nuit d’horreur à Oran
La protection civile, qui s’est 
immédiatement rendue sur 
les lieux, a pris en charge les 
blessés et effectué les premiers 
secours. Treize personnes, parmi 
lesquelles des enfants de 12 
à 75 ans, ont été transférées à 
l’hôpital, présentant des blessures 
de gravité variable. Certaines 
d’entre elles nécessitent des soins 
urgents en raison de la gravité de 
leurs blessures.
Ce genre de catastrophe, bien 
qu’hélas trop fréquent dans les 
zones à risques, met en exergue 
l’ampleur de la vulnérabilité 

des populations vivant dans 
ces quartiers précaires. De 
nombreuses familles vivent dans 
des conditions précaires, sous 
des toits de tôle, dans des zones 
sensibles. Où les glissements de 
terrain sont fréquents. En raison 
de l’absence de logements et 
d’infrastructures adaptées.
Glissement de terrain et 
effondrement des habitations : 
des causes naturelles, mais aussi 
humaines
Bien que le glissement de terrain 
soit la cause immédiate de 
l’effondrement. Il n’en demeure 
pas moins que des facteurs 
humains. Comme la construction 
anarchique et l’absence de 
planification urbaine.
Ces événements rappellent 
la nécessité de revoir les 
politiques d‘aménagement du 
territoire. En particulier dans 
les zones à risques, et d’assurer 
une meilleure gestion des 
constructions informelles.
L’incident, d’une violence 
inouïe, laisse la ville d’Oran 
sous le choc. Ainsi, il révèle la 
réalité des risques auxquels sont 
confrontés certains quartiers 
populaires en Algérie.

Glissement de terrain à Oran :

Déplacement d’une 
délégation ministérielle 

ordonné par le président de 
la République pour trouver 
des solutions aux sinistrés

Obsèques du pape FrançOis :

Ahmed Attaf transmet les condoléances 
du président Tebboune au Vatican

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a affirmé, dimanche, que le 
déplacement de la délégation 
ministérielle à Oran, suite au 
glissement de terrain survenu 
dans le quartier Sanaouber, faisant 
quatre morts et 13 blessés, a été 
ordonné par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en vue de trouver des 
solutions aux sinistrés.
S’adressant à des citoyens 
touchés par cet incident, M. 
Merad a indiqué que la délégation 
s’est déplacée sur instruction 
du président de la République 
pour s’assurer de l’état de santé 
des blessés et mettre en œuvre, 
progressivement, des solutions 
aux personnes impactées.
Il a appelé les citoyens présents 
sur les lieux à coopérer avec 
l’organisme de contrôle technique 
de construction (CTC), chargé 
de recenser les habitants du site 
“Trerrain Chabat” dans le quartier 
Sanaouber et d’identifier ceux 
qui se trouvent en situation de 
danger, assurant que “les moyens 
nécessaires sont disponibles pour 

prendre en charge les sinistrés”.
Pour rappel, la délégation 
ministérielle dépêchée à Oran, 
suite au glissement de terrain, 
est composée du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Soraya 
Mouloudji, du ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanime et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi, 
accompagnés du directeur 
général de la Sûreté nationale, 
Ali Badaoui et du directeur 
général de la Protection civile, 
BoualemBoughelaf.
La délégation s’est également 
rendue au service des urgences 
médicales du CHU “Dr 
Benzerdjeb” d’Oran pour 
s’enquérir de l’état de santé des 
blessés et prendre connaissance de 
visu des conditions de leur prise 
en charge médicale.
Une réunion est également prévue 
entre la délégation ministérielle et 
les autorités locales au siège de la 
wilaya afin de prendre les mesures 
nécessaires suite à cet incident.

Ahmed Attaf, ministre 
d’État, ministre des 
Affaires étrangères, de la 

Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, a assisté 
aux funérailles du pape François. 
La cérémonie s’est tenue sur la 
place Saint-Pierre au Vatican, 
rassemblant une foule immense 
aux côtés de nombreux dirigeants, 
représentants d’États et responsables 
d’organisations internationales.
À l’occasion de cet hommage 

solennel, Ahmed Attaf a transmis 
aux représentants du Vatican les 
condoléances les plus sincères 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Il a salué la 
mémoire du défunt, mettant en avant 

son immense héritage humanitaire.
Le ministre des Affaires étrangères 
a rappelé l’engagement constant 
du pape François en faveur des 
valeurs universelles de fraternité, de 
solidarité et de coexistence pacifique 
entre les peuples.
En outre, Ahmed Attaf a également 
rendu hommage au combat du pape 
pour la dignité des plus vulnérables 
à travers le monde, rappelant son 
attachement indéfectible à la défense 
des pauvres et des opprimés.
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Pomme de terre, banane, café, cigarettes :
L’Etat plafonne les prix pour réguler le marché national

Rumeur sur la mort subite des moutons importés : 
L’auteur de la vidéo arrêté à Alger

Aid El-Adha 2025 : 
Arrivée de nouvelles cargaisons de moutons importés 

d’Espagne

Dans un effort pour protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens 
et contrer les augmentations 

de prix injustifiées, le ministère 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national a 
émis des directives strictes à toutes 
les directions commerciales du pays.
Ces instructions visent à assurer 
l’application rigoureuse du 
plafonnement des prix sur certains 
produits agricoles de large 
consommation.
La direction du Commerce de la 
wilaya de Timimoun a été parmi 
les premières à mettre en œuvre ces 
mesures de contrôle. Elle a annoncé 
que les opérateurs économiques 
actifs dans le commerce des fruits 
et légumes sont désormais tenus de 
respecter les prix maximaux suivants 
:
•Pommes de terre : 100 dinars 
algériens le kilogramme.
•Bananes : 400 dinars algériens le 
kilogramme.
•Pommes : Entre 350 et 450 dinars 
algériens le kilogramme.
Les cafétérias ne sont pas épargnées 
par cette réglementation. Une tasse 
de café ne pourra désormais être 
vendu au-delà de 30 dinars algériens, 
a précisé la direction du commerce.
Les autorités ont clairement indiqué 
qu’elles ne toléreront aucune 
infraction à ces réglementations. 
Des mesures légales strictes 
seront appliquées à l’encontre des 

contrevenants, allant de la saisie et 
du retrait définitif des marchandises 
jusqu’à la transmission des 
dossiers aux instances judiciaires 
compétentes.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre d’un suivi continu du circuit 
de commercialisation des produits 
agricoles et vise à garantir la 
stabilité des prix afin de préserver le 
pouvoir d’achat des consommateurs 
algériens.
Hausse des prix du tabac et essor du 
marché parallèle : un défi pour les 
autorités
Alors que le gouvernement renforce 
son contrôle sur les prix des produits 
de première nécessité pour protéger 
les consommateurs, d’autres 
secteurs, comme celui du tabac, 
connaissent des augmentations 
tarifaires massives, entraînant des 
conséquences inattendues.
En effet, les récentes publications 
au Journal officiel n°23 du 22 avril 
2025 confirment les augmentations 
substantielles des prix des cigarettes 
et du tabac à priser en Algérie, actées 
par les arrêtés interministériels du 
16 mars 2025. Ces hausses, bien 
que prévues par le gouvernement, 

semblent avoir un effet pervers : 
un essor considérable du marché 
parallèle.
Depuis le début de l’année, les 
fumeurs algériens ont vu le prix de 
leurs paquets s’envoler. Une enquête 
menée dans la capitale révèle 
que des marques phares comme 
Marlboro ont grimpé jusqu’à 500 
DA le paquet, soit une augmentation 
de 120 DA par rapport à fin 2024.

Cette flambée tarifaire a 
inévitablement poussé de 

nombreux consommateurs vers 
des alternatives moins coûteuses, 

alimentant un marché de la 
contrebande déjà bien établi.

Les buralistes de la capitale 
témoignent d’une demande croissante 
pour les cigarettes de contrebande, 
proposées à des prix défiant toute 
concurrence. Un phénomène 
d’autant plus préoccupant que, selon 
les professionnels du secteur, une 
méconnaissance généralisée des 
différences entre les produits légaux 
et illégaux persiste tant chez les 
vendeurs que chez les acheteurs.
Pourtant, la loi de finances 2025 
avait introduit une augmentation du 
droit additionnel sur les produits 
tabagiques, passant de 50 à 65 DA 
par paquet, soit une hausse de 15 
DA. Officiellement, cette mesure 
était censée avoir un impact modéré 
sur les prix.
La réalité sur le terrain est tout autre, 
avec des augmentations dépassant 

largement ce seuil, atteignant parfois 
jusqu’à 40 DA de plus par paquet par 
rapport aux tarifs fixés par l’arrêté 
interministériel de mai 2024.

Face à la hausse des prix du 
tabac, comment les autorités 

algériennes peuvent-elles freiner 
l’essor du marché parallèle ?

Face à cette expansion du marché 
parallèle et aux pratiques illégales 
qui en découlent, les autorités avaient 
annoncé, dans le cadre de la même 
loi de finances, un renforcement des 
mécanismes de régulation du circuit 
de distribution du tabac. L’objectif 
affiché est une lutte plus efficace 
contre la fraude et la spéculation.
Les efforts des forces de sécurité 
se sont intensifiés, et les saisies de 
tabac de contrebande ont explosé 
en ce début d’année. Selon un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale, pas moins de 504 
quintaux – soit plus de 50 tonnes – 
ont été interceptés aux frontières 
entre janvier et mars 2025.
Le mois de mars, coïncidant avec 
le Ramadan, a été particulièrement 
marqué par ce trafic, avec plus 
de 300 quintaux confisqués, dont 
140 rien que durant la deuxième 
semaine. À titre de comparaison, 90 
quintaux avaient été saisis en janvier 
et environ 110 en février.
Cette progression alarmante du 
marché illégal est une conséquence 
directe de la hausse significative des 
prix sur le marché officiel. Depuis 

le 1er janvier, le prix du paquet a 
augmenté de 30 à 40 DA, résultat 
de l’alourdissement des taxes sur les 
produits du tabac.
Le résultat est sans appel : de 
nombreux fumeurs se tournent vers 
le marché parallèle, où le tabac 
de contrebande, échappant à toute 
fiscalité, est vendu à des prix bien 
inférieurs.
La recrudescence de la contrebande 
de tabac met en lumière un double 
défi pour les autorités : une lutte 
sécuritaire accrue contre les réseaux 
transfrontaliers et une réflexion 
fiscale approfondie sur le coût social 
et économique du tabac.
En attendant une stratégie globale 
qui combine prévention, une taxation 
équilibrée et une lutte implacable 
contre les trafics, l’Armée nationale 
populaire et les autres services de 
sécurité maintiennent la pression.
Il est crucial de noter que les 
cigarettes issues du marché parallèle 
sont souvent non conformes aux 
normes sanitaires, dépourvues de 
contrôle qualité et potentiellement 
plus nocives. De plus, cette situation 
pénalise les fabricants et distributeurs 
légaux, entraînant une diminution de 
leurs parts de marché et nuisant à 
l’investissement et à l’emploi.
La forte consommation de tabac en 
Algérie, particulièrement chez les 
jeunes, continue d’alimenter cette 
demande, exacerbée par un pouvoir 
d’achat limité.

Les services de la Gendarmerie 
Nationale ont annoncé, 
samedi, que le service de 

la sécurité alimentaire a localisé 
l’auteur d’une vidéo diffusée 
massivement sur les réseaux sociaux, 
alléguant la mort de 3 têtes de bétail 
importées.
Selon des sources bien informées, 
l’individu en question a été interpellé 
par le service de recherche et 
d’investigation de la Gendarmerie 
Nationale de Bir Mourad Raïs. 
L’enquête se poursuit actuellement 
afin de déterminer les tenants et 
aboutissants de cette affaire.

Moutons importés : 
L’organisation Himayatek met 

en garde contre la diffusion 
de fausses informations

Par ailleurs, l’Organisation 
Algérienne pour la Défense du 
Consommateur, Himayatek, a émis 
une mise en garde pressante contre la 
propagation d’informations erronées 
au sujet des moutons importés 
destinés à la fête de l’Aïd al-Adha.
Dans une récente déclaration, 
Himayatek a souligné que « alors 
que l’État a mis à disposition des 
moutons à un prix raisonnable 
et accessible au citoyen algérien 
grâce à l’importation, de nombreux 
intermédiaires s’emploient à 
diffuser des nouvelles fallacieuses 
concernant la mort subite de têtes de 
bétail importées, dans le but de créer 
une opportunité de spéculation et 
d’augmenter les prix du bétail.
Le communiqué ajoute que « par 

conséquent, l’État entend sévir 
contre ces pratiques en appliquant 
des peines d’emprisonnement allant 
d’un an à trois ans et des amendes 
de 100 000 à 300 000 dinars 
algériens pour la diffusion de fausses 
informations.

Première cargaison de moutons 
Espagnols débarque en Algérie

Dans le cadre des mesures visant 
à assurer l’approvisionnement, un 
navire transportant 13 000 têtes de 
moutons en provenance d’Espagne 
a accosté ce samedi matin au port 
d’Oran. Cette opération vise à 
répondre aux besoins des citoyens 
à l’approche de la fête de l’Aïd El 
Adha.
Ce navire est le quatrième à atteindre 
les ports algériens cette semaine. 

Trois autres navires, arrivant de 
Roumanie, avaient précédemment 
accosté au port d’Alger. 
Conformément au programme 
établi, tous les animaux importés 
feront l’objet d’un contrôle sanitaire 
rigoureux par les inspecteurs 
vétérinaires avant d’être acheminés 
vers les zones de quarantaine 
désignées.
Selon un communiqué du ministère 
de l’Agriculture, l’opération 

d’accostage au port d’Oran s’est 
déroulée en présence du wali 
d’Oran, du secrétaire général du 
ministère des Transports, ainsi que 
de représentants du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
Rural et de la Pêche, du directeur des 
services agricoles de la wilaya, et des 
membres du comité de sécurité de la 
wilaya.
Il a été souligné que tous les moyens 
nécessaires ont été mobilisés pour 
l’accueil et le transfert des animaux 
vers les zones de quarantaine.
Avec ces arrivages, le nombre total 
de têtes de bétail importées ayant 
atteint l’Algérie s’élève désormais 
à 66 500, sur un total d’un million 
de têtes attendues dans les prochains 
jours.

Dans le cadre du programme 
spécial initié par l’État pour 
l’Aïd El-Adha 2025, l’opération 

d’importation de moutons se poursuit 
à un rythme soutenu. Ce samedi matin, 
deux nouvelles cargaisons importantes 
ont accosté aux ports de Oran et de Jijel, 
renforçant l’offre nationale en prévision 
de la fête.
Le port de Oran a accueilli une cargaison 
de 13 000 moutons en provenance 
d’Espagne. Il s’agit du quatrième 
navire réceptionné cette semaine sur 
le territoire national, après trois autres 
accostés au port d’Alger en provenance 
de Roumanie. Cette opération logistique 

est étroitement suivie par les autorités 
locales et nationales, notamment le wali 
de Oran, l’administration portuaire, des 
représentants du ministère de l’Agriculture 
et du ministère des Transports. Tous étaient 
présents pour garantir le bon déroulement 
des opérations de débarquement et de 
transfert vers les zones de quarantaine.
Au même moment, une autre cargaison 
de 10 500 têtes ovines a été réceptionnée 
au port de Djendjen (Jijel). Le navire, 
baptisé « Pacific M », est arrivé depuis 
le port de Midia, en Roumanie. Ces 
arrivées simultanées illustrent l’intensité 
du dispositif mis en place par l’État pour 
assurer une couverture nationale équitable.
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Ministère de l’Éducation nationale : 

Plus de 3200 écoles équipées d’outils numériques en Algérie
Le ministère de l’Éducation 

nationale poursuit son virage 
numérique. À l’occasion de 

la conférence nationale consacrée à 
l’évaluation de la transformation digitale 
dans le secteur de l’éducation, le directeur 
des systèmes d’information au ministère, 
M. Amara Ghalem, a annoncé que 3 270 
écoles à travers le pays sont désormais 
équipées de tableaux électroniques.
Ce chiffre dépasse alors l’objectif initial 
fixé par le ministère, qui visait à équiper 
au moins une école par commune. Fort 
de cette avancée, le ministère entend 
accélérer la cadence et couvrir 50 % 
des écoles primaires avant la prochaine 
rentrée scolaire.
Amara Ghalem a rappelé que la 
numérisation du secteur ne se limite 
pas à l’équipement des établissements. 
Elle concerne également la gestion 
administrative et pédagogique, avec le 
développement de plusieurs plateformes 
numériques, dont notamment :

• « Espace enseignants », dédié 
à la gestion des ressources humaines 
et à la communication avec le corps 
enseignant,
• « Évaluation des acquis », 
pour le suivi pédagogique des élèves,
• « Mawidy », la plateforme de 
prise de rendez-vous avec les services du 
ministère,
• Un système de sondages et 
d’enquêtes,
• Et une nouvelle version du 
site officiel du ministère, dévoilée ce 
samedi.
Autre mesure emblématique : 
l’instauration d’une politique “zéro 
papier” dans les procédures d’inscription 
aux examens officiels, qui se fait 
désormais exclusivement en ligne. Avec 
ces initiatives, le ministère ambitionne 
de moderniser durablement le système 
éducatif algérien, en l’ancrant dans une 
dynamique technologique au service de 
l’efficacité et de la transparence.

Le numérique : un levier mondial pour 
transformer l’éducation
À l’ère du numérique, l’éducation 
mondiale connaît une transformation 
sans précédent. Les technologies 
numériques redéfinissent les méthodes 
d’enseignement, d’apprentissage et de 
gestion des systèmes éducatifs, offrant 
ainsi des opportunités inédites tout en 
posant de nouveaux défis.
Selon le Rapport mondial de suivi 
sur l’éducation 2023 de l’UNESCO, 
54 % des pays ont défini des normes 
de compétences numériques pour les 
apprenants, soulignant l’importance 
croissante de ces compétences dans les 

systèmes éducatifs.
Le rapport met également en évidence 
que les technologies numériques peuvent 
améliorer l’accès à l’éducation pour les 
apprenants auparavant exclus, tels que 
les personnes handicapées ou parlant une 
langue minoritaire.
Des pratiques pédagogiques renouvelées
Le numérique permet de nouvelles 
pratiques pédagogiques, en classe ou à la 
maison, et contribue à rendre l’école plus 
inclusive pour répondre aux besoins des 
élèves en situation de handicap ou dans 
l’incapacité d’être présents en classe. Il 
favorise la motivation, l’engagement et 
la réussite scolaire des élèves. Les outils 
numériques rendent l’apprentissage plus 
attrayant et interactif, ce qui stimule 
l’intérêt des élèves.
Malgré les avantages, l’intégration du 
numérique dans l’éducation présente des 
défis. Le rapport de l’UNESCO souligne 
que la dépendance à la technologie 
pendant la pandémie de COVID-19 

a exacerbé les inégalités éducatives, 
laissant de nombreux enfants à la traîne. 
De plus, seulement 16 % des pays 
garantissent explicitement la protection 
des données des apprenants, mettant en 
évidence la nécessité d’une gouvernance 
appropriée et d’une réglementation des 
technologies éducatives. 
Pour que le numérique tienne ses 
promesses en matière d’éducation, il est 
essentiel de développer des compétences 
numériques tout au long du parcours 
scolaire, permettant aux élèves de 
devenir des citoyens éclairés à l’ère du 
numérique. Cela implique également 
une formation adéquate des enseignants 
et une évaluation rigoureuse des outils 
numériques pour garantir leur efficacité 
et leur pertinence pédagogique.
L’OCDE recommande une approche 
systémique pour renforcer la cohérence 
des outils, des technologies et des acteurs 
au sein des systèmes éducatifs.

eduCatiOn :

 Lancement de trois nouvelles plateformes électroniques pour 
accélérer la transformation numérique dans le secteur

eduCatiOn :

Conférence sur “l’évaluation de la transformation 
numérique dans le secteur de l’éducation”

eXpO 2025:

Le Pavillon Algérie abrite la Semaine de l’innovation culturelle

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Mohammed 
Seghir Sadaoui, a annoncé, 

samedi à Alger, le lancement de 
trois (3) nouvelles plateformes 
électroniques visant à améliorer 
les services et à accélérer la 
transformation numérique dans le 
secteur.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de 
la Conférence nationale sur 
“l’évaluation de la transformation 
numérique dans le secteur de 
l’éducation nationale”, qui se 
tient au Centre international de 
conférences Abdelatif-Rahal (CIC, 
Alger), en présence de membres du 
Gouvernement et de représentants 

d’instances officielles, le ministre 
a indiqué que la création de ces 
plateformes a vocation à accélérer 
la transformation numérique dans 
le secteur, précisant qu’il s’agit 
de la nouvelle version du site 
du ministère, de la plateforme 
“mawidy” dédiée à la prise de 
rendez-vous pour l’authentification 
des diplômes et d’un service dédié 
aux questionnaires et aux sondages 
d’opinion.
A cette occasion, M. Sadaoui a 
réaffirmé l’engagement de son 
département en faveur d’une 
transformation numérique “globale 
et efficace” reposant sur “une vision 
claire” incarnant la volonté d’adopter 
une approche de concertation pour 

donner corps à cette transformation.
Dans ce contexte, le ministre a 
rappelé les différents services 
numériques proposés par son 
secteur pour faciliter les démarches 
administratives pour les élèves 
(inscriptions, transferts, orientation, 
réintégration, retrait des relevés de 
notes originaux), mais aussi au profit 
du personnel du secteur (retrait des 
attestations de travail).
Il a également cité le système 
numérique d’évaluation des acquis 
du cycle de l’enseignement primaire, 
les opérations liées au mouvement 
annuel de mutation, les inscriptions 
aux examens officiels et aux concours 
de recrutement, les aspects liés au 
paiement en ligne et les plateformes 

d’enseignement à distance.
Sadaoui a aussi rappelé l’équipement 
de plusieurs écoles primaires en 
tablettes électroniques, soulignant 
“la poursuite de cette opération qui 
s’inscrit dans le cadre de la stratégie 
du secteur visant à améliorer 
la qualité de l’enseignement à 
travers l’intégration des TIC dans 
l’environnement scolaire”.
Ces mesures, a-t-il dit, interviennent 

“en application des orientations 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à consacrer les principes 
de transparence et à éliminer 
toute opacité dans la gestion de la 
chose publique”, rappelant que le 
président de la République “suit de 
près l’avancement des processus de 
transformation numérique dans tous 
les secteurs”.
Le ministre a, par ailleurs, mis en 
avant l’engagement du secteur 
à accélérer la transformation 
numérique et à recourir, à l’avenir, à 
des techniques de pointe, telles que la 
réalité virtuelle, la réalité augmentée 
et l’intelligence artificielle.

Les travaux de la Conférence 
nationale sur “l’évaluation de la 
transformation numérique dans 

le secteur de l’éducation nationale” ont 
débuté, samedi au Centre international 
de conférences Abdelatif-Rahal (CIC-
Alger) avec pour objectif de renforcer 
la transformation numérique dans le 
secteur en tant que “choix stratégique”.
Dans une allocution prononcée à 
l’ouverture des travaux de cette 
conférence, en présence de membres 

du Gouvernement et de représentants 
d’instances officielles, le ministre de 
l’Education nationale, M. Mohammed 
Seghir Sadaoui, a affirmé que la 
numérisation “n’est pas uniquement 
un choix technique, mais une 
responsabilité sociale collective et 
un processus stratégique mettant à 
contribution toutes les compétences 
algériennes”.
A cette occasion, il a annoncé 
le lancement par le ministère de 

“plusieurs nouveaux services 
numériques visant à renforcer la 
numérisation dans le secteur”, 
dont la nouvelle version du site du 
ministère, la plateforme “mawidy” 
dédiée à la prise de rendez-vous pour 
l’authentification des diplômes et un 
service dédié aux questionnaires et 
aux sondages d’opinion.
Cette conférence tend à “dresser un 
bilan global et précis de l’état de 
la numérisation dans le secteur de 

l’éducation nationale, avec la 
participation de différents acteurs 
et intervenants”, à “identifier les 
principales difficultés entravant 
le processus de transformation 
numérique dans ce secteur pour y 
remédier” et à “adapter les cadres 
législatif et réglementaire aux 
exigences de cette transformation pour 
être à la hauteur des ambitions”, selon 
les organisateurs.
Les participants comptent également, 

à travers les débats, “ancrer la 
culture numérique dans le secteur de 
l’éducation, conscientiser aux risques 
de cybersécurité pour garantir un 
environnement numérique sûr au 
sein des établissements éducatifs et 
développer une nouvelle version du 
système d’information du secteur en 
adéquation avec les exigences de la 
transformation numérique du pays 
et les aspirations de la communauté 
éducative”.

Le Pavillon Algérie à 
l’Exposition universelle 
d’Osaka au Japon (Expo 2025) 

abritera, à partir de dimanche et 
jusqu’au 2 mai prochain, la Semaine 
de l’innovation culturelle, lors de 
laquelle le patrimoine civilisationnel 
matériel et immatériel de l’Algérie 
sera mis à l’honneur dans toute sa 
diversité.

Dans une conférence qu’il donnera 
à cette occasion, le directeur du 
Centre national de recherches 
préhistoriques, anthropologiques 
et historiques (CNRPAH), Slimane 
Hachi, mettra en avant l’importance 
de l’Algérie en tant que berceau de 
l’humanité, à la lumière des récentes 
découvertes archéologiques et 
recherches historiques ayant révélé 

les plus anciennes traces de présence 
humaine en Algérie.
L’événement prévoit également des 
spectacles artistiques coïncidant avec 
la célébration du Mois du patrimoine 
en Algérie, placé cette année sous le 
thème “Le patrimoine culturel à l’ère 
de l’intelligence artificielle”.
A travers sa participation à cette 
exposition universelle (13 avril-13 

octobre 2025), l’Algérie entend 
renforcer sa présence sur la scène 

internationale et tisser de nouveaux 
partenariats dans divers domaines.
Pour rappel, l’Algérie a pris part 
aux expositions universelles et 
internationales de Montréal (1967), 
d’Osaka (1970), de Séville (1992), 
de Lisbonne (1998), de Saragosse 
(2008), de Shanghai (2010), de Yeosu 
(2012), de Milan (2015), d’Astana 
(2017) et de Dubaï (2020).
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Commerce intérieur :
Lancement du contrôle des activités médicales 

et paramédicales exercées par des non-professionnels

Ouverture d’une boutique Free shop au niveau de l’Aéroport 
international d’Alger

Jijel :
Arrivée au port de Djen Djen d’un navire chargé de plus 

de 10.000 têtes d’ovins en provenance de Roumanie

Aïd el adha : 
Vente des moutons importés sur les marchés de proximité 

et recours au e-paiement

Les services du ministère du 
Commerce intérieur et de 
la Régulation du marché 

national ont lancé, jeudi, une 
opération nationale de contrôle des 
activités médicales et paramédicales 
exercées par des non-professionnels, 
notamment les salons de coiffure et 
les instituts de beauté et de soins 
corporels, ainsi que les produits 
alimentaires importés illégalement.
Dans une déclaration à l’APS, 
le conseiller du ministre chargé 
de la communication, M.Amine 
Amara a affirmé que cette opération 
d’inspection sur le terrain, qui 
s’inscrit dans le cadre de la mise en 
œuvre des instructions du ministre 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, M. 
Tayeb Zitouni, visant à renforcer le 
contrôle des activités commerciales, 
pour préserver la santé et la sécurité 

des consommateurs, “a abouti à des 
résultats significatifs, notamment 
la constatation de nombreuses 
infractions”.
Dans ce contexte, les mêmes 
services ont découvert des individus 
non qualifiés exerçant des activités 
médicales et paramédicales dans 
des salons de coiffure et de beauté 
et des centres de soins corporels.
Dans le cadre de cette opération, 
l’équipe de contrôle a saisi à 
travers les différentes directions 
de commerce de wilayas des 
“quantités importantes” de produits 

alimentaires importées illégalement 
d’origine inconnue et des produits 
alimentaires périmés, ce qui 
constitue une menace directe pour 
la santé des consommateurs.
Dans une déclaration à l’APS, 
le président de l’Association de 
protection et d’orientation du 
consommateur et son environnement 
(APOCE), Mustapha Zebdi, a salué 
cette initiative qui vise à mettre un 
terme à ces pratiques nocives pour 
la santé des consommateurs.
M. Zebdi a mis en garde contre les 
dangers de ces activités médicales 
et paramédicales exercées par des 
non-professionnels comme les 
soins esthétiques (laser, botox, 
mésothérapie...).
Il a cité, en outre, la vente de 
lunettes, y compris solaires qui 
doivent être vendus exclusivement 
par des spécialistes ayant reçu une 

formation médicale en la matière.
Concernant la vente de produits 
alimentaires importés illégalement, 
l’intervenant a relevé la dangerosité 
de leur consommation, au regard 
de la non-disponibilité des 
informations nécessaires sur les 
conditions de leur production et sur 
leur authenticité.
Certains de ces aliments contiennent 
des composants nuisibles pour la 
santé, ou interdits par la charia, 
comme l’alcool, les viandes et les 
graisses porcines.
De son côté, le Conseil national 
de l’ordre des médecins dentiste 
(CNODM) a apporté son soutien 
aux décisions du ministère du 
Commerce intérieur, relatives au 
contrôle des activités médicales 
et para-médicales exercées par les 
non-professionnels, y compris le 
montage des dents sans autorisation.

Selon ledit Conseil, “la 
réorganisation de ces activités 
en coordination avec les secteurs 
concernés et la mise en place de 
règlements juridiques claires pour 
leur exercice, représentent une 
étape sérieuse et responsable vers 
la protection du consommateur et 
le renforcement de la confiance de 
l’Etat en les institutions de l’Etat”.
M. Zitouni avait présidé, mardi 
passé, une réunion de coordination 
sur le contrôle du commerce, 
lors de laquelle, il a insisté sur 
l’élargissement du contrôle aux 
activités médicales et para-
médicales exercées par les non-
professionnels, les instituts de 
coiffure, de beauté et des soins 
corporels, appelant à réorganiser 
ces activités, en coordination avec 
les secteurs concernés.

Une boutique Free shop a été 
ouverte, samedi à l’Aéroport 
international Houari 

Boumediene d’Alger, présentant 
plusieurs marques nationales et 
internationales.
Dans une déclaration à la presse, le 
Président directeur général (PDG) 
de la Société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger (SGSIA), Mokhtar Said 
Mediouni, a affirmé que la superficie 
totale de ce Free shop, appelé 
“Horizon”, est de 2 400 mètres 

carrés, ajoutant que la SARL Salvo 
Grima Group Duty Free Algiers, qui 
a remporté le contrat d’exploitation 
du Free shop, a aménagé cet espace 
“avec une main-d’œuvre algérienne 
et en utilisant des matériaux locaux”.
L’exploitation de ce Free 
shop a commencé aujourd’hui 
progressivement, l’espace devant 
être pleinement utilisé d’ici le début 
du mois de mai prochain, selon 
les déclarations de M. Mediouni 
qui a salué les moyens déployés 
par la société exploitante et son 

engagement à fournir une structure 
moderne répondant aux normes 
internationales.
De son côté, le gérant de la 
SARL Salvo Grima Group Duty 
Free Algiers, Mohamed Salah 
Belhouchet, a affirmé que les 
derniers produits de marques 
internationales seront disponibles au 
Free shop de l’aéroport international 
d’Alger, ajoutant que la première 
partie du Free shop, qui a ouvert 
aujourd’hui, ne représente que 30 % 
de la superficie totale.

A cet égard, il a expliqué que 
lorsque la deuxième partie ouvrira, 
le Free shop sera divisé en plusieurs 
espaces selon la nature des produits 

(parfums, cosmétiques, chocolat, 
jouets, vêtements de luxe, bijoux, 
..etc).
Par ailleurs, de nombreux voyageurs 
algériens et étrangers ont exprimé 
leur satisfaction quant à l’ouverture 
de ce Free shop, à la qualité des 
produits, aux prix “compétitifs” et 
au “bon accueil”.
Pour rappel, un contrat de location de 
la superficie du Free shop a été signé 
en janvier dernier, entre l’aéroport 
international d’Alger et la SARL 
Salvo Grima.

Un navire chargé de plus de 
10.000 têtes d’ovins en 
provenance de Roumanie 

a accosté, samedi , au port de Djen 
Djen (wilaya de Jijel) dans le cadre 
de la mise en œuvre du programme 
d’importation de moutons pour l’Aïd 
El-Adha.
La cargaison a été déchargée après 

finalisation des procédures de 
contrôle sanitaire par les inspecteurs 
vétérinaires, a indiqué le directeur 
des Services agricoles (DSA), Bilal 
Chenouia.
Le responsable a déclaré, à l’APS, 
que les moyens nécessaires ont été 
mobilisés pour la réception et le 
transport des moutons vers les zones 

de quarantaine avant leur distribution 
au niveau des wilayas concernées, 
selon le programme tracé par le 
ministère de tutelle.
De son côté, l’inspecteur vétérinaire, 
Mohamed Dahmane, a indiqué 
que tous les moyens matériels et 
humains pour le suivi et le contrôle 
des moutons durant la période de 

quarantaine au niveau d’un entrepôt 
situé au port, ont été également 
mobilisés.
Ces opérations s’inscrivent dans le 
cadre des mesures visant à répondre 
à la demande nationale en moutons à 
l’occasion de l’Aïd El-Adha et à en 
assurer la disponibilité à travers les 
différentes wilayas du pays.

Les moutons importés pour l’Aïd 
el Adha seront mis en vente au 
niveau des marchés de proximité 

avec le recours aux appareils de 
paiement électronique et aux bureaux 
de poste ambulants, a indiqué, jeudi, un 
communiqué du ministère de l’Agriculture, 
du Développement rural et la Pêche.
Ces décisions sont intervenues à l’issue 
d’une réunion de coordination de la 
commission nationale multisectorielle 
chargée du suivi et de l’encadrement de 
l’opération d’importation, de distribution 
et de vente des moutons importés au 

niveau national.
Lors de cette réunion, présidée par 
le ministre de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la Pêche, 
Youcef Cherfa, la commission a adopté 
“la proposition de vente des moutons 
aux citoyens au niveau des marchés de 
proximité, fixés par les autorités locales, et 
ce durant tout le mois de mai”, a ajouté le 
communiqué.
A cet effet, la banque de l’Agriculture et du 
développement rural (BADR) dotera les 
points de vente en appareils de paiement 
électronique au profit des utilisateurs de 

la carte “Edahabia” et “interbancaire”, 
alors que la société Algérie poste veillera à 
mobiliser des bureaux de poste ambulants 
au niveau des marchés de proximité pour 
faciliter l’opération d’acquisition des 
moutons.
La réunion a également permis d’examiner 
les questions relatives à l’organisation 
de l’opération de transfert progressif des 
moutons des zones de mise en quarantaine, 
et ce à compter de la semaine prochaine, 
vers des zones de regroupement régionales 
en vue de faciliter leur distribution à 
travers les wilayas.
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ANNABA :

 Premières journées d’études sur l’endocrinologie et le diabète

La division d’endocrinologie du 
Centre Hospitalo-Universitaire 
de Annaba a organisé, les 25 et 26 

avril 2025 à l’hôtel Sabri, les premières 
journées d’études sur l’endocrinologie 
et le diabète (JTEDA), sous le thème « 
Les innovations dans le diabète ».
L’événement a connu une forte 
participation de médecins spécialistes, 
de résidents, de praticiens généralistes 
issus de différentes structures de 
santé ainsi que des professionnels du 
secteur privé et de jeunes étudiants 
en médecine. Les échanges ont porté 
sur les dernières avancées médicales 
et technologiques visant à améliorer 
la prise en charge des patients 
diabétiques, notamment à travers 
l'utilisation de dispositifs intelligents 

de surveillance du glucose, de 
systèmes automatisés d’administration 
d’insuline et de nouvelles thérapies, 
dans un contexte marqué par la montée 
des défis sanitaires liés au diabète.
À travers cette initiative, les 
organisateurs ont souhaité actualiser 
les connaissances des praticiens, 
renforcer la formation continue, 
encourager la maîtrise des nouvelles 
technologies médicales, tout en 
favorisant la recherche scientifique 
et en assurant un suivi des évolutions 
internationales dans le domaine.
Le programme, riche en conférences 
et en ateliers pratiques animés par des 
professeurs-chercheurs et des experts 
reconnus, a transformé ces journées en 
une véritable plateforme d’échange et 
de perfectionnement professionnel.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA /AID EL ADHA

Le wali s’enquiert des préparatifs sanitaires et structurels
 des lieux devant accueillir les moutons importés

Dans le cadre des 
préparatifs en vue 
de la célébration 

de l’Aïd El-Adha, le wali, 
a effectué, hier dimanche, 
une visite d’inspection 
au centre de quarantaine 
aménagé au niveau de 
l’unité d’élevage de 
poulets de chair, sur 
la route d’El-Malaha 
à Gharbi Issa, dans la 
commune d’El Bouni. 
Ce centre étant destiné 
à accueillir les moutons 
importés pour les besoins 
du rituel du sacrifice.
Au cours de cette visite, 
le wali s’est enquis des 
mesures prises pour 
assurer le bon déroulement 
de l’opération, en 
mettant l’accent sur les 
aspects organisationnels, 

sanitaires et sécuritaires. 
L’accompagnement 
administratif et technique 
était assuré par les 
responsables locaux, 
parmi lesquels le secrétaire 
général de la wilaya, le 
chef du cabinet, ainsi que 
plusieurs chefs de services 
et autorités de sécurité. 
Étaient également 
présents des représentants 
du secteur agricole et 
vétérinaire, ainsi que ceux 
du groupe AGROLOG et 
de la société ALVIAR.
Cette démarche traduit 
la volonté des autorités 
locales de garantir un 
approvisionnement sain 
et sécurisé en bétail à 
l’occasion de l’Aïd, tout 
en veillant au respect strict 
des normes sanitaires en 
vigueur.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SAISON ESTIVALE

Les travaux d’assainissement des plages pour la prochaine 
saison estivale s’accélèrent

À l’approche 
de la saison 
estivale 2025, 

les autorités locales 
redoublent d’efforts pour 
offrir aux estivants des 
plages accueillantes et 
parfaitement aménagées. 
Dans ce cadre, une 
nouvelle sortie de terrain 
a été effectuée par le 
directeur du tourisme et 
de l’artisanat traditionnel 
de la wilaya d’Annaba, 

accompagné du directeur 
régional de l’annexe Nord-
Est de l’agence nationale 
du foncier touristique.
Le site visité n’est autre 
que la plage d’AïnAchir, 
l’une des destinations 
les plus prisées de la 
région. Cette inspection 
visait à peaufiner les 
derniers détails liés à 
l’aménagement de la 
grande esplanade située à 
proximité du parking ainsi 
que de la forêt attenante.

Lieu stratégique où 
convergent les familles et 
les visiteurs, l’esplanade 
sera entièrement 
réaménagé pour devenir 
un véritable pôle de 
services. L’objectif étant 
celui d’offrir tout au long 
de la période estivale des 
infrastructures modernes 
capables de répondre aux 
besoins des vacanciers. 
Des équipements publics 
seront installés afin de 
rendre les lieux plus 

accueillants et sécurisés.
La forêt bordant le 
parking du site bénéficiera 
également d’une opération 
de réhabilitation. Les 
autorités tiennent à 
rassurer que les travaux 
respecteront l’aspect 
naturel des lieux à 100 
%, préservant ainsi 
l’authenticité du paysage 
tout en créant des espaces 
de détente pour les 
familles.

S.Y



ANNABA /CHETAÏBI

Démolition de neuf constructions 
illicites 

ANNABA/ DJS 

Animation sportive :
 Course des communes et collectivités locales

EL TARF/ SÛRETÉ DE WILAYA

Les forces de l’ordre de 
Besbes arrêtent un dealer et   

saisissent plus de 100 capsules 
psychotropes

ANNABA / AÏN EL BERDA
Suivi de l’avancement des travaux 

de réalisation des logements 
ruraux

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 

‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Réparation d’une fuite d’eaux 
usées à la cité ‘’2800 Logements 

AADL’’À Chetaïbi, les autorités locales 
ont procédéà une vaste opération 
de démolition visant des 

constructions érigées illégalement à la cité 
‘’El Mandar El Djamîl’’. Neuf bâtisses, 
construites de manière anarchique, ont 
été entièrement rasées.Placée sous la 
supervision du chef de daïra de Chétaïbi, 
cette opération a été menée par le président 
de l’Assemblée populaire communale 
(APC), en coordination avec les services 
municipaux et sous la protection étroite 
des unités de la gendarmerie nationale. 
Un important dispositif de sécurité a été 
mobilisé afin d’éviter tout débordement, 
alors que les premières résistances des 
occupants avaient été relevées sur le 
terrain.Les autorités locales expliquent que 
cette initiative s’inscrit dans le programme 
de lutte contre l’habitat illicite et vise à 
éradiquer les foyers de constructions 
anarchiques qui, ces dernières années, ont 
proliféré sur des dizaines d’hectares, sous 
l’action de spéculateurs immobiliers sans 
scrupules. « Ces bâtisses ont été édifiées 
illégalement sur des terrains appartenant 

au domaine communal », ont souligné des 
responsables municipaux, rappelant que 
plusieurs mises en demeure avaient été 
adressées auparavant aux contrevenants, 
mais en vain.Le chef de daïra de Chetaïbi 
a précisé que l’objectif principal de cette 
campagne est la récupération d’assiettes 
foncières destinées à accueillir des 
projets structurants, notamment dans le 
secteur du logement. « La préservation 
du patrimoine foncier communal est une 
priorité », a-t-il affirmé, en ajoutant que 
d’autres opérations similaires sont prévues 
dans les prochaines semaines.L’opération, 
bien que délicate en raison de l’opposition 
initiale des habitants concernés, s’est 
achevée sans incidents majeurs. Elle 
a mobilisé plusieurs dizaines d’agents 
communaux pour garantir son bon 
déroulement.

Avant-hier, samedi 26 
avril 2025, la wilaya 
d’Annaba a abrité les 

épreuves locales de la course 
des communes et collectivités 
locales, une manifestation 
sportive organisée sous l’égide 
du wali d’Annaba. L’événement, 
qui s’est tenu sur le cours de la 
Révolution, a été initié  par la 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports (DJS), en collaboration 
avec la ligue de wilaya 

d’athlétisme, la ligue de sport 
scolaire et l’APC d’Annaba.
Cette compétition s’inscrit dans 
le cadre des phases qualificatives 
pour le championnat national 
prévu en mai 2025, après 
l’achèvement des éliminatoires 
communales. Pas moins de 332 
participants, garçons et filles 
issus de toutes les communes 
de la wilaya, ont pris part à cette 
manifestation.
À l’issue des épreuves, seize 
jeunes athlètes, huit filles et huit 
garçons, se sont qualifiés pour 

la prochaine phase nationale. 
Les qualifications ont concerné 
les catégories des débutants et 
débutantes ainsi que celles des 
benjamins et benjamines.
À travers cette initiative, les 
organisateurs visent à encourager 
les élèves de toutes les communes 
à pratiquer diverses disciplines 
sportives, conformément au 
programme de promotion des 
sports scolaires. L’objectif ultime 
est de détecter les jeunes talents, 
les accompagner et les soutenir 
dans leur parcours sportif.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité, sous toutes 
ses formes, les services de la 

sûreté de wilaya d’El Tarfrelevant de 
l’unité de Besbes ont réussi, lors d’une 
perquisition effectuée, en fin de semaine 
passée, à s’emparer plus de 103 capsules 
psychotropes. La même unité a mis la main 
sur un trafiquant âgé de 43 ans.Agissant 
sur la base de renseignements faisant état 
de la présence d’un individu en possession 
de drogue, l’opération a été réalisée 
grâce aux renseignements recueillis, 
faisant état de l’existence d’un réseau de 
trafic de stupéfiants. Les éléments de la 
sûreté de la wilaya ont retrouvé près de 
103 capsules psychotropes ainsi qu’une 
somme d’argent.

La lutte contre le narcotrafic demeure 
une priorité absolue pour les autorités 
sécuritaires, qui tentent de réprimer les 
réseaux de distribution et de perturber 
les agissements des trafiquants. Les mis 
en cause ont été présentés, par devant le 
magistrat du parquet de la cour de justice. 

Le directeur de l’urbanisme, de 
l’architecture et du bâtiment, 
accompagné du chef du service de la 

construction et de l’architecture, a effectué 
une visite de terrain en vue d’inspecter les 
logements ruraux dela cité El Harrouchi, 
sise la commune d’Aïn El Berda.Au 
cours de cette sortie, les responsables 
ont constaté l’état d’avancement des 
travaux et se sont longuement entretenus 
avec les habitants pour écouter leurs 
préoccupations. Plusieurs observations 
ont été relevées afin d’améliorer la 
qualité du projet.L’entreprise chargée des 

travaux a pour but  achever l’ensemble 
des opérations restantes, notamment 
l’aménagement des routes, dans les délais 
fixés. Elle a précisé que cette dernière 
étape interviendra dès la finalisation du 
raccordement des habitations au réseau de 
gaz naturel.

Suite à une fuite d’eaux usées 
signalée au niveau de la cité 
‘’2800 logements AADL’’ de la 

circonscription ‘’BenmostefaBenaouda’’, 
une intervention rapide a été menée pour 
résoudre la situation. Le service de gestion 
immobilière de l’agence AADL, en 
coordination étroite avec l’Office National 
de l’Assainissement (ONA), est intervenu 
efficacement pour lever cette réserve 
technique. Les équipes d’intervention 
ont pu localiser la fuite, effectuer les 
réparations nécessaires et remettre le 
réseau en état de fonctionnement. Grâce 
à cette collaboration entre l’AADL 

et l’ONA, le problème a été traité 
rapidement, évitant toute dégradation 
supplémentaire de l’environnement ou 
des infrastructures. Cette intervention 
démontre l’engagement des services 
concernés à maintenir un cadre de vie 
sain et sécurisé pour les habitants des cités 
AADL de ladite localité.

S.Y

SihemFerdjallah

Imen.B
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Dans un contexte 
de transformation 
numérique accélérée, 

la Caisse de Congés Payés 
du Bâtiment, des Travaux 
Publics et de l’Hydraulique 
(CACOBATPH) franchit une 
nouvelle étape en lançant son 
agence virtuelle, une plateforme 
innovante intégrant les 
technologies les plus avancées 
en matière d’intelligence 
artificielle.

S’inscrivant pleinement 
dans la stratégie nationale de 
modernisation des services 
publics, cette initiative suit 
les grandes orientations fixées 
par les autorités de l’État et du 
ministère de tutelle. Conçue 
selon les standards du Web 
3.0, l’agence virtuelle propose 
une expérience immersive, 
fluide et interactive, offrant aux 
travailleurs et aux entreprises 
du secteur un accès simplifié 
et sécurisé à une large gamme 
de services personnalisés, 

désormais disponibles en ligne.
Avec une interface intuitive, des 
contenus multimédias enrichis 
et une parfaite intégration avec 
les plateformes numériques 
existantes, la CACOBATPH 
facilite considérablement les 
démarches administratives. 
Ce projet contribue à réduire 
la bureaucratie et à améliorer 
l’efficacité des services publics, 
marquant un pas décisif vers une 
administration plus moderne, 
accessible et performante.
Grâce aux dernières avancées 

en matière de réalité virtuelle 
et de réalité augmentée, les 
utilisateurs peuvent naviguer 
dans un espace digital interactif, 
que ce soit à partir d’un 
ordinateur, d’un smartphone ou 
à l’aide de lunettes de réalité 
virtuelle. L’Agence Virtuelle 
propose ainsi une immersion 
totale au cœur des services 
de la CACOBATPH, avec un 
accompagnement personnalisé 
pour les travailleurs et les 
employeurs du secteur.
Par cette initiative, la 

CACOBATPH réaffirme son 
engagement à moderniser 
ses services, à simplifier les 
démarches des usagers et à 
renforcer son rôle d’acteur 
majeur dans la transition 
numérique du secteur BTPH en 
Algérie.

annaba :

La CACOBATPH entre dans l’ère numérique avec son 
agence virtuelle

Sihem.Ferdjallah

Dans le cadre de la 
sensibilisation et de 
la préservation de la 

santé, la cellule d’écoute et 
de prévention santé jeunesse, 
relevant de la DJS, a marqué 
la Journée mondiale de la 
malaria sous le slogan  « 
Exploiter l’innovation 
pour réduire le fardeau du 
paludisme». Consciente de 

l’impact majeur du paludisme 
sur la santé publique, 
notamment dans les pays en 
développement, la cellule a 
mis en place une campagne 
d’information destinée à la 
jeunesse. À travers des ateliers 
éducatifs, des conférences, 
et des stands d’information, 
les jeunes ont été sensibilisés 
aux modes de transmission 
de la maladie, aux moyens de 
prévention et aux avancées 

scientifiques en matière de 
lutte contre le paludisme. 
L’accent a été mis sur 
l’importance de l’innovation, 
ainsi que les nouvelles 
technologies de diagnostic, 
développement de vaccins, 
utilisation de moustiquaires 
imprégnées d’insecticide et 
autres méthodes modernes 
pour combattre cette maladie 
ancienne mais toujours 
dangereuse. Cette journée de 

sensibilisation s’inscrit dans 
les missions principales de la 
cellule, qui œuvre tout au long 
de l’année pour promouvoir 
la santé et le bien-être des 
jeunes. À travers cette action, 
la Direction de la Jeunesse 
et des Sports confirme son 
engagement pour une jeunesse 
informée, responsable et 
actrice de la lutte contre les 
maladies transmissibles.

annaba / JOurnÉe mOndiale de la malaria :

La Cellule d’Écoute et de Prévention Santé Jeunesse se 
Mobilise pour la Journée Mondiale de la Malaria

Imen.B

À l’approche de l’Aïd El 
Adha, l’Organisation 
algérienne de 

protection du consommateur 
« Himayatec» a publié un 
communiqué important 
concernant l’opération de 
vente des moutons importés. 
Soucieuse du bon déroulement 
de cette opération nationale, 
l’organisation invite les 
citoyens à faire preuve de 

responsabilité et de civisme. 
Selon « Himayatek », la 
vente des moutons importés 
s’étalera sur une durée d’un 
mois complet et concernera 
l’ensemble des wilayas 
du pays. L’organisation 
insiste sur l’importance de 
se rendre dans les marchés 
agréés, sans précipitation 
ni désordre. L’objectif est 
d’éviter les mouvements de 
foule et de garantir à chacun 
un accès ordonné aux points 

de vente. L’organisation 
adresse également un appel 
particulier aux citoyens ayant 
déjà réservé leur mouton via 
leurs institutions publiques ou 
privées. Elle leur demande de 
ne pas se rendre inutilement aux 
marchés, par simple curiosité, 
afin d’éviter d’encombrer les 
lieux et les axes routiers, ce 
qui pourrait perturber le bon 
déroulement de l’opération. 
Dans ce sens, « Himayatek » 
annonce la mobilisation de 

ses bénévoles sur le terrain. 
Ces derniers participeront 
activement à l’encadrement 
et à la sensibilisation des 
consommateurs, en étroite 
coordination avec les 
autorités locales. Enfin, 
l’organisation rappelle que 
la réussite de cette initiative 
repose sur l’engagement 
de tous  et de respecter les 
consignes, en faisant preuve 
de compréhension mutuelle et 
en adoptant un comportement 

civilisé au niveau des points de 
vente.
Le mot d’ordre de « Himayatek 
» pour cet Aïd : « Faisons de la 
fête un moment de joie… pas 
de désordre. »

annaba / Vente des mOutOns impOrtÉs :

L’Organisation algérienne de protection du consommateur 
« Himayatec» appelle au civisme

S.Y

Bonne nouvelle pour 
tous les chauffeurs 
de taxi à Annaba : ils 

peuvent désormais télécharger 
et utiliser l’application mobile 
‘’SafeTaxi’’. Cette initiative, 
fortement soutenue par le 
Directeur des Transports, vise 

à moderniser et à sécuriser 
les services de taxi pour tous 
les citoyens. Disponible sur la 
boutique en ligne, l’application 
permet aux chauffeurs de taxi de 
s’inscrire facilement en mode 
conducteur et de proposer leurs 
services de manière simple, 
rapide et sécurisée. Chaque 

citoyen pourra ainsi commander 
un taxi en quelques clics, 
avec la garantie d’un service 
fiable et encadré. L’application 
SafeTaxi est supervisée par la 
Fondation SOGRALE (Société 
Algérienne des Transports 
Terrestres), assurant ainsi 
une gestion rigoureuse et 

professionnelle du service. 
Cette nouvelle plateforme 
marque une étape importante 
dans la modernisation du 
transport urbain à Annaba. Avec 
SafeTaxi, il devient désormais 
facile et sûr de trouver un 
taxi à tout moment. Il suffit 
de télécharger l’application, 

s’inscrire en mode conducteur 
(pour les chauffeurs), 
commander son taxi rapidement 
(pour les passagers). Ce projet 
s’inscrit dans une volonté 
claire d’améliorer l’expérience 
des usagers et de garantir 
des déplacements plus sûrs à 
travers la ville.

annaba / transpOrt :

Le Directeur des Transports se réjouit du 
lancement de l’application SafeTaxi

Imen.B



Vancouver 
Un automobiliste fonce dans la foule, « plusieurs 

personnes tuées », selon la police

Pourquoi les puces Nvidia sont au cœur de la guerre 
commerciale entre la Chine et les Etats-Unis

L’homme qui a précipité son 
véhicule sur le public, samedi 
soir, lors d’un festival de 

rue qui se tenait dans cette ville de 
l’Ouest canadien, a été placé en 
garde à vue. La police s’est dite « 
convaincue que cet incident n’était 
pas un acte de terrorisme », selon le 
monde fr.
Un automobiliste a foncé dans 
la foule lors d’un festival de rue, 
samedi 26 avril dans la soirée, à 
Vancouver, dans l’ouest du Canada, 
tuant plusieurs personnes, a déclaré 
la police.
Agé de 30 ans, le conducteur est un 
« suspect isolé » connu de la police, 
qui a été interpellé sur place par la 
foule elle-même, a expliqué un porte-
parole de la police de Vancouver. 
Aucune explication ou motif n’est 
avancé mais la police de Vancouver 
a écarté la piste terroriste. « A l’heure 
actuelle, nous sommes convaincus 
que cet incident n’était pas un acte de 
terrorisme », a-t-elle posté sur X.
« Plusieurs personnes ont été tuées et 
plusieurs autres, blessées », a précisé 
ce porte-parole devant la presse au 

milieu de la nuit, refusant de donner 
le nombre exact de victimes. C’est 
une « situation qui continue à évoluer 
», a-t-il ajouté précisant toutefois que 
la « foule était dense » à cet endroit-
là. La police a fait savoir qu’elle 
ferait le point sur l’enquête dans la 
matinée.
Les faits se sont déroulés dans le 
quartier Sunset on Fraser, « vers 
20 h 14 [5 h 14 du matin dimanche 
à Paris] », a précisé la police, alors 
que des membres de la communauté 
philippine se rassemblaient pour 

célébrer la Journée Lapu-Lapu, selon 
le maire de Vancouver, Ken Sim, 
sur X. Ce festival rend hommage 
à Lapulapu, meneur de la lutte 
anticoloniale du XVIe siècle aux 
Philippines, qui avec ses hommes 
provoqua la défaite de l’explorateur 
portugais Ferdinand Magellan lors 
de la bataille de 1521. « Nos pensées 
accompagnent toutes les personnes 
touchées et la communauté 
philippine de Vancouver en cette 
période incroyablement difficile », a 
écrit le maire.

Le premier ministre « bouleversé »
Des images partagées sur les réseaux 
sociaux et vérifiées par l’Agence 
France-Presse montrent un véhicule 
SUV noir dont l’avant est très 
endommagé, arrêté dans une rue 
jonchée de débris avec des camions 
de restauration rapide tout autour. Et, 
à quelques mètres, des secouristes 
qui s’occupent de personnes 
allongées sur le sol.
« On ne sait pas qui aider, ici ou 
là. C’est tellement choquant », a 
témoigné Jen Idaba-Castaneto, 
chargée de la sécurité du festival, 
au site d’informations locales 
Vancouver Is Awesome, déclarant 
avoir vu « des corps partout ».
Le premier ministre canadien, Mark 
Carney, s’est dit « bouleversé ». « 
Nous sommes tous en deuil avec 
vous », a-t-il écrit dans un message 
sur X. Il avait prévu de se rendre 
dans cette province de la Colombie-
Britannique dimanche pour ses 
derniers meetings de campagne 
avant le vote de lundi pour des 
élections législatives anticipées.
« Mes pensées vont à la communauté 

philippine et à toutes les victimes 
visées par cette attaque insensée », 
a commenté sur X Pierre Poilievre, 
chef de file des conservateurs pour 
les législatives et principal opposant 
à Mark Carney, « attendant d’en 
savoir plus » sur les motivations de 
l’auteur.
Le candidat du Nouveau Parti 
démocratique (NPD, gauche) 
Jagmeet Singh, qui se trouvait sur 
le festival peu avant le drame, a dit 
ne pas pouvoir « [s]’empêcher de 
penser aux enfants qui y étaient, qui 
y avaient du plaisir ».
Le Consulat général des Philippines 
à Vancouver a exprimé sa« profonde 
inquiétude » après « l’horrible 
incident » et a dit attendre de plus 
amples informations.
Cet événement survient un an après 
que le Canadien Nathaniel Veltman a 
été condamné à la prison à vie pour 
avoir renversé avec son camion une 
famille musulmane dans les rues de 
London, en Ontario, en 2021. Ce 
verdict fut le premier au Canada à lier 
le suprémacisme blanc au terrorisme 
dans une affaire de meurtre.

L’administration Trump 
a durci, à la mi-avril, les 
conditions d’exportation vers 

la Chine des processeurs graphiques 
de l’entreprise américaine Nvidia. 
Une nouvelle étape du duel 
technologique entre Washington et 
Pékin, sur fond de rivalité autour 
du développement de l’intelligence 
artificielle, selon le monde fr. 
De la guerre commerciale qui 
fait rage entre les Etats-Unis et la 
Chine, on retient principalement 
les taux astronomiques des droits 
de douane que se sont infligés, 
ces dernières semaines, les deux 
superpuissances – 145 % contre 

125 %. Cependant, Donald Trump 
a aussi pris récemment une mesure 
plus technique pour contrer les 
ambitions de Pékin : la limitation 
draconienne des exportations des 
puces de l’entreprise américaine 
Nvidia vers la Chine, par le biais de 
nouvelles licences annoncées mardi 
15 avril.
Ces composants électroniques, 
cruciaux dans la course au 
développement de l’intelligence 
artificielle (IA), sont depuis plusieurs 
années au cœur de l’affrontement 
entre Washington et Pékin.
A quoi servent les puces de Nvidia 
?

Nvidia est l’un des leaders de la tech 
aux Etats-Unis. Avec plus de 2 600 
milliards de dollars de capitalisation 
boursière (environ 2 300 milliards 
d’euros), l’entreprise est devenue 
la troisième valorisation mondiale, 
derrière Apple et Microsoft. Un 
succès dû en très grande partie à sa 
position de pointe dans le domaine 
de l’IA.
La société, née en 1993, s’est 
spécialisée dans la production 
de semi-conducteurs de haute 
technologie appelés processeurs 
graphiques ou GPU. Ces puces, 
pensées à l’origine pour faire 
fonctionner les jeux vidéo, sont 

capables d’effectuer des calculs 
extrêmement complexes, et ce de 
manière très rapide. Composantes 

fondamentales au développement de 
l’IA, elles permettent d’entraîner et 
de faire fonctionner ses modèles.

Un élu lyonnais, spécialiste 
du droit électoral, a 
adressé un courrier au chef 

du gouvernement et au ministre 
de l’intérieur leur demandant de 
mettre fin au mandat des députés 
européens Catherine Griset et 
Nicolas Bay, condamnés le 31 
mars à des peines d’inéligibilité, 
selon le monde fr.
Leur sort est presque passé 
inaperçu à côté de la condamnation 
à cinq ans d’inéligibilité avec 
exécution provisoire de Marine Le 
Pen. Mais pas pour le conseiller 
écologiste à la Métropole de 

Lyon et spécialiste du droit 
électoral Matthieu Vieira. Le 18 
avril, l’élu lyonnais a adressé un 
courrier au chef du gouvernement, 
François Bayrou, et au ministre de 
l’intérieur, Bruno Retailleau, leur 
demandant de prendre un décret 
pour mettre officiellement fin au 
mandat des députés européens 
Catherine Griset et Nicolas Bay.
Condamnés le 31 mars dans l’affaire 
des assistants parlementaires du 
Front national (FN ; ancien nom 
du Rassemblement national, 
RN), la première siège toujours à 
Bruxelles au sein de la délégation 

du RN, tandis que le second a 
rejoint Identité-Libertés, le parti 
de Marion Maréchal. Mais selon 
Matthieu Vieira, leurs peines 
respectives à deux et trois ans 
d’inéligibilité avec exécution 
provisoire entraînent la déchéance 
de leur mandat. « Le mandat 
de député européen relève de la 
même jurisprudence que celle 
qui s’applique aux mandats 
d’élus locaux, souligne-t-il. Il 
faut bien faire la différence entre 
les parlementaires européens 
et les députés de l’Assemblée 
nationale.»
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Après les condamnations au procès des assistants 
parlementaires du FN, l’application des peines 

des eurodéputés en question



GAZA

le Hamas se dit prêt à un accord prévoyant la libération 
des otages et une longue trêve

IRAN

après l’explosion dévastatrice dans le principal port du pays, 
les secours à pied d’œuvre

Trump demande la gratuité des canaux de Panama et de Suez 
pour les navires américains

Le Hamas est prêt à 
conclure un accord 
prévoyant la libération 

en une seule fois de tous les 
otages encore retenus à Gaza et 
une trêve de cinq ans avec Israël, 
pour mettre fin à la guerre en 
cours, a dit ce samedi 26 avril 
un responsable du mouvement.
« Le Hamas est prêt pour un 
échange de prisonniers (otages 
israéliens contre prisonniers 
palestiniens, ndlr) en une seule 
opération et pour une trêve 
de cinq ans », a déclaré, sous 
couvert de l’anonymat, un 
responsable du mouvement à 
l’AFP. Ces propos surviennent 
alors qu’une délégation 
de la formation islamiste 
palestinienne doit rencontrer les 
médiateurs ce samedi au Caire.

Il n’est pas clair à ce stade 
si l’idée d’une longue trêve 
a été proposée par le Hamas 
lui-même ou les médiateurs 
égyptiens et qatariens. Le 17 
avril, le Hamas, qui se dit 
opposé à un accord « partiel 
», avait rejeté une proposition 

israélienne qui prévoyait 
notamment une trêve de 45 
jours en échange du retour de 
dix otages vivants.
Le retour de tous les otages 
réclamé par Israël
Dans sa vision de l’accord 
« global » qu’il recherche, 

le mouvement demande 
un arrêt des hostilités, un 
retrait complet des troupes 
israéliennes, l’échange d’otages 
israéliens contre des prisonniers 
palestiniens et l’entrée d’aide 
humanitaire dans Gaza. 
Israël, de son côté, réclame le 
retour de tous les otages et le 
désarmement du Hamas et des 
autres groupes armés à Gaza. 
Ce dernier point constitue 
une « ligne rouge » pour le 
mouvement.
La guerre a été déclenchée 
par l’attaque sans précédent 
du Hamas contre Israël le 
7 octobre 2023, laquelle a 
entraîné la mort de 1 218 
personnes côté israélien, en 
majorité des civils, selon un 
décompte de l’AFP basé sur 

des données officielles Sur les 
251 personnes enlevées ce jour-
là, 58 sont toujours retenues 
à Gaza, dont 34 sont mortes, 
selon l’armée israélienne. Une 
trêve du 19 janvier au 17 mars a 
permis le retour en Israël de 33 
otages, incluant huit morts, en 
échange de la sortie d’environ 
1 800 Palestiniens des prisons 
israéliennes.
Selon des chiffres publiés 
vendredi par le ministère de 
la Santé du Hamas, au moins 
2 062 Palestiniens ont été tués 
depuis la reprise de l’offensive 
israélienne le 18 mars, portant 
à 51 439 le nombre de morts 
à Gaza depuis le début de la 
guerre.

Les flammes continuent à 
ravager, le principal port 
d’Iran au lendemain d’une 

explosion dévastatrice, dont la 
cause n’est pas encore connue, 
qui a fait au moins 25 morts et 
des centaines de blessés et causé 
d’importants dégâts , selon RFI.
La déflagration, entendue à des 
dizaines de kilomètres à la ronde, 
s’est produite samedi 27 avril 
vers midi (8h30 TU) sur un quai 
du port Shahid Rajaï, où passent 
85% des marchandises de l’Iran. 
Ce port est proche de la grande 
ville côtière de Bandar Abbas, sur 
le détroit d’Ormuz par où transite 

un cinquième de la production 
mondiale de pétrole, à environ 
un millier de kilomètres au sud 
de Téhéran.
Une enquête pour établir les 
causes de la catastrophe a 
été ordonnée par le président 
Massoud Pezeshkian. Elle est 
probablement due à un incendie 
dans un dépôt de stockage 
de matières dangereuses et 
chimiques, selon un communiqué 
repris par la télévision d’État.
L’explosion a été provoquée 
par du perchlorate de sodium, 
une substance entrant dans 
la composition de carburants 

solides pour missiles, affirme 
le New York Times, citant une 
source anonyme proche des 
Gardiens de la Révolution, 
l’armée idéologique de la 
République islamique d’Iran.
L’explosion s’est produite au 
moment où des pourparlers 
sur le nucléaire entre l’Iran et 
les États-Unis, ennemis depuis 
quatre décennies, se déroulaient 
à Mascate. Israël, qui soupçonne 
l’Iran de vouloir de doter 
de l’arme nucléaire, se livre 
depuis des années à une guerre 
de l’ombre contre l’Iran, son 
ennemi juré, pour contrer son 

influence régionale. Selon le 
quotidien américain Washington 
Post, Israël avait lancé en mai 
2020 une cyberattaque contre 
le port Shahid Rajaï. La thèse 
d’un sabotage n’a pour l’heure 
pas été évoquée par les autorités 
iraniennes pour l’explosion de 
samedi. « L’incendie est sous 
contrôle, mais n’est toujours pas 
éteint », a indiqué dimanche un 
correspondant de la télévision 
d’Etat présent sur les lieux, 
tandis qu’une épaisse fumée 
noire était visible derrière lui. 
Les pompiers tentent de contenir 
les flammes, plus de 20 heures 

après le sinistre.
Des avions bombardiers d’eau et 
des hélicoptères sont mobilisés 
pour les opérations, selon des 
images de la télévision d’État. 
Au sol, d’immenses lances 
à incendie ont été déployées 
par les pompiers. Bureaux et 
établissements scolaires sont 
fermés dimanche à Bandar 
Abbas, ville d’environ 650 000 
habitants, alors que la fumée 
continue à se propager dans les 
environs, selon un responsable 
des secours, Mehrdad 
Hassanzadeh.

Donald Trump a demandé 
que le passage des 
navires américains soit 

rendu gratuit sur les canaux de 
Panama et de Suez, et a chargé 
son chef de la diplomatie, 
Marco Rubio, de se saisir 
immédiatement de ce dossier.
Après avoir répété, depuis des 
mois, sa volonté de prendre le 
contrôle du canal de Panama, 
le président américain vise 
désormais le canal de Suez, 
un autre axe de transport 
stratégique pour le commerce 
mondial.
« Les navires américains, à la 
fois militaires et commerciaux, 
devraient être autorisés à 

transiter gratuitement via les 
canaux de Panama et de Suez. 
Ces canaux n’existeraient pas 
sans les États-Unis d’Amérique 
», a écrit Donald Trump sur son 
réseau Truth Social.
« J’ai demandé au secrétaire 
d’État Marco Rubio de se saisir 
» de ce dossier, a-t-il ajouté. 
Avant même de prendre ses 
fonctions le 20 janvier, Donald 
Trump avait fait monter 
la pression sur le Panama, 
menaçant de « reprendre » le 
canal construit par les États-
Unis et inauguré en 1914, 
et resté sous souveraineté 
américaine jusqu’en 1999.
Le Panama avait récupéré le 

canal cette année-là, en vertu 
d’un accord conclu en 1977 
avec le président Jimmy Carter. 
Les États-Unis et la Chine sont 
les deux principaux utilisateurs 
de ce lien stratégique, par lequel 
transite 5 % du commerce 
maritime mondial.
Début avril, Washington a 
obtenu l’autorisation du Panama 
de déployer des militaires 
américains autour de cette voie 
d’eau stratégique.
Le canal de Suez, contrôlé 
par l’Égypte depuis 1956, 
concentrait lui environ 10 % du 
commerce maritime mondial, 
jusqu’à ce que les rebelles 
houthis du Yémen commencent 

à lancer des attaques contre 
des navires, disant agir en « 
solidarité » avec les Palestiniens 
de la bande de Gaza.
Les États-Unis sont intervenus, 
avec d’autres pays, pour 
tenter de sécuriser cette route 

maritime.
Mais le trafic a chuté, réduisant 
drastiquement une source 
essentielle de devises étrangères 
pour Le Caire, plongé dans la 
pire crise économique de son 
histoire.
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Coupe du monde :
Kaylia Nemour offre l’or à l’Algérie aux barres asymétriques

Élim CHAN 2024 – Algérie A’ :
Madjid Bougherra dévoile sa liste pour affronter la Gambie

La gymnaste algérienne Kaylia 
Nemour continue de faire 
briller l’Algérie sur la scène 

internationale. Ce dimanche 27 avril 
2025, à l’occasion de l’étape du Caire 
de la Coupe du monde de gymnastique 
artistique, la championne olympique 
a remporté la médaille d’or dans 
l’épreuve des barres asymétriques.
À seulement 18 ans, Nemour a une 
nouvelle fois impressionné en livrant 
une prestation magistrale. Avec une 
note de 14.533, elle a survolé la finale, 
devançant nettement ses concurrentes 
: la Slovène Lucija Hribar (13.133) 
et l’Égyptienne Judy Abdalla 
(12.566). Ce résultat témoigne de sa 
grande maîtrise technique et de sa 
préparation rigoureuse, saluées par la 
commission des juges.
Cette victoire n’est pas seulement 
un nouvel ajout prestigieux au 
palmarès de Kaylia, déjà sacrée aux 
Jeux olympiques de Paris en 2024. 
Elle confirme aussi son statut de 
référence dans le monde du sport 
algérien et arabe, à quelques mois des 
grands rendez-vous internationaux. 
L’athlète, qui s’est également 
qualifiée pour les finales de la poutre 
et du sol, pourrait encore enrichir sa 
moisson de médailles au Caire.
Avec cette nouvelle consécration, 
Kaylia Nemour continue d’écrire son 
histoire en lettres d’or et confirme 
qu’elle sera l’une des grandes figures 
de la gymnastique mondiale dans les 
années à venir.

En ligne de mire : une 
qualification pour 
le CHAN 2024. Le 

sélectionneur de l’équipe 
nationale A prime, Madjid 
Bougherra, a tranché. Il a retenu 
un groupe de 26 joueurs pour 
disputer une double confrontation 
décisive face à la Gambie, dans 
le cadre du deuxième tour des 
éliminatoires.
En effet, Madjid Bougherra 
a dévoilé sa liste des joueurs 
concernés par la double 
confrontation face à la Gambie. 
Le premier acte se jouera à 
l’extérieur, le samedi 3 mai 2025, 
au stade de l’Indépendance de 
Bakau, comme l’a indiqué de 
communiqué de la FAF. Le coup 
d’envoi de cette première manche 
est fixé à 16h. Le match retour, 
quant à lui, aura lieu six jours 
plus tard, le vendredi 9 mai, au 
stade du 19-Mai-1956 à Annaba. 
Cette fois, ce sera devant le 
public algérien, à partir de 19h.
Pour préparer cette échéance 
cruciale, les Verts entameront 
leur stage ce dimanche 27 avril 
au Centre technique national 
de Sidi Moussa. Une mise au 
vert essentielle pour peaufiner 
les automatismes et aborder 
cette double confrontation avec 
sérénité et ambition.
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Le FC Barcelone et le Real Madrid se battent pour le remplaçant 
de Courtois et Ter Stegen

Real Madrid :
Le Brésil accélère et offre un pont d’or à Carlo Ancelotti

Jurgen Klopp rêve d’entraîner le Real Madrid

Les deux géants du football 
espagnol souhaitent 
enrôler le même gardien 

pour préparer leur avenir à ce 
poste…
Ce fut un Clasico mouvementé, 
marqué par les polémiques 
d’avant-match, un scénario fou 
et de la tension pendant toute la 
rencontre. Un titre de plus pour 
le FC Barcelone, qui rêve déjà 
de faire le triplé, alors que ce 
duel face à l’Inter en demi-finale 
aller de Ligue des Champions se 
profile à l’horizon. Mais, dans 
le même temps, forcément, la 
direction travaille déjà sur le 
mercato et même sur le projet 
du club sur le long terme.
Dans ce sens, le club planche 
déjà sur son futur numéro 
9, avec de nombreux noms 
qui sont sortis ces derniers 
temps, comme Alexander Isak 

(Newcastle) ou Julian Alvarez 
(Atlético de Madrid). Mais il 
faudra aussi s’attaquer au poste 
de gardien, puisque Marc-
André ter Stegen, qui revient 
de blessure, ainsi que Wojciech 
Szczęsny ont déjà un certain 
âge : 32 ans pour l’Allemand 
et 35 ans pour le Polonais. Le 
Real Madrid a sensiblement 
le même «problème» avec 
Thibaut Courtois, qui soufflera 
ses 33 bougies en mai. Dans 
l’immédiat, les deux clubs ont 
des gardiens performants pour la 
saison prochaine, mais ensuite ?

Une référence en Liga
Tous deux peignent donc le 
marché à la recherche d’un 
futur portier titulaire. Et comme 
l’explique Sport, les directions 
sportives des deux ogres du 
championnat espagnol ont jeté 
leur dévolu sur le même gardien 

: Joan Garcia. L’Espagnol 
de 23 ans réalise une saison 
exceptionnelle dans les cages de 
l’Espanyol, s’affirmant comme 
un des meilleurs gardiens 
d’Europe, et il a tapé dans l’œil 
des cadors de la Liga mais aussi 
en Angleterre.
Surtout qu’avec une clause 
libératoire de 25 millions 
d’euros seulement, c’est un 
gardien particulièrement bon 
marché. Une chose est sûre, il 
va quitter le club catalan cet été, 
et tout indique qu’il va signer 
chez un cador européen. Pour 
le Barça et le Real Madrid, tout 
est une question de timing, dans 
le sens où ils n’ont pas besoin 
de lui sur le court terme, et 
vont donc trouver un moyen 
de sécuriser sa présence sur le 
moyen terme…

En délicatesse avec le Real 
Madrid, Carlo Ancelotti 
s’est vu proposer une 

offre XXL du Brésil, déterminé à 
l’idée d’attirer le coach italien le 
plus rapidement possible.
Le Real Madrid est sur le point 
de connaître sa pire saison 
depuis longtemps. Vainqueur 
de la Liga et de la Ligue des 
Champions la saison passée, 
les Merengues pourraient finir 

la saison qu’avec une simple 
Supercoupe d’Europe remportée 
en début de saison face à 
l’Atalanta Bergame. Pour éviter 
un tel affront, les coéquipiers de 
Kylian Mbappé devront espérer 
rattraper leur retard de quatre 
points sur le FC Barcelone en tête 
de la Liga et remporter la Coupe 
du monde des clubs qui aura lieu 
de juin à juillet. En attendant, 
la tension est à son paroxysme 

dans la capitale. Une nouvelle 
fois défait dans un Clasico cette 
saison, les Madrilènes ont eu un 
comportement assez honteux 
hier face à leur rival de toujours.
Outre la pression mise sur 
l’arbitrage avant le match, les 
pensionnaires du Santiago-
Bernabeu n’ont pas su se 
canaliser après de nombreuses 
décisions arbitrales qu’ils ont 
jugées en leur défaveur. Une 
défaite cruelle en finale de Coupe 
du Roi face au Barça qui pourrait 
avoir de lourdes conséquences 
pour Carlo Ancelotti. Sur un fil 
depuis quelques semaines, il 
semble désormais acquis, avec 
cette énième désillusion, qu’il 
s’agit de la dernière saison de 
l’Italien à Madrid comme le 
suggère la presse espagnole ce 

dimanche. Mais voilà, l’ancien 
entraîneur du PSG ne devrait 
pas galérer avant de retrouver un 
nouveau banc.

Le Brésil veut signer Carlo 
Ancelotti jusqu’en 2030

On le sait depuis plusieurs mois, 
Carlo Ancelotti est la priorité du 
Brésil pour reprendre la sélection, 
à un an de la Coupe du monde 
aux États-Unis. Selon Relevo, 
Diego Fernandes, l’émissaire 
de la Fédération brésilienne 
de football (CBF) qui a servi 
d’interlocuteur à l’entraîneur 
italien ces derniers mois, était à 
Séville hier soir pour rencontrer 
à nouveau l’entraîneur et tenter 
de finaliser l’accord. Fernandes 
a assisté à la finale de la Coupe 
du Roi entre Barcelone et le Real 
Madrid, comme il l’avait fait la 

semaine dernière lorsqu’il avait 
été aperçu au match de Ligue 
des Champions contre Arsenal à 
Santiago Bernabéu.
Bien qu’un accord existe entre 
Ancelotti et le Brésil, et que les 
Auriverdes propose un contrat 
à long terme très similaire à 
celui dont dispose actuellement 
Carlo, rien n’a encore été 
signé. Ce dimanche, le média 
espagnol explique que le Brésil 
souhaite dissiper les doutes que 
pourraient avoir Ancelotti en lui 
proposant un contrat jusqu’en 
2030. Ainsi, «Carletto» serait lié 
à la Selecao jusqu’à la Coupe du 
monde qui aura lieu au Maroc, en 
Espagne et au Portugal. Un pont 
d’or qui pourrait définitivement 
convaincre Ancelotti dont les 
jours sont comptés à Madrid.

Miroslav Tanjga. Ce nom 
est assez méconnu 
parmi les amateurs 

de football d’Europe de l’ouest, 
pourtant, celui qui coach le FK 
Vojvodina, en Serbie, a lâché une 
petite bombe concernant l’avenir 
de Jürgen Klopp. Alors que Carlo 
Ancelotti est plus que jamais 
sur la sellette, Xabi Alonso et 
l’ancien technicien de Liverpool 
sont régulièrement cités comme 
potentiels remplaçants. Et pour 
Tanjga, ami de Klopp, puisqu’il 
l’a côtoyé dans le vestiaire de 
Mayence entre 1996 et 1999, 
l’Allemand veut un jour prendre 
les rênes de la Maison blanche. « 
Ce que m’a dit Klopp en quittant 
Liverpool, c’est qu’il avait deux 
souhaits : devenir sélectionneur 
national (de l’Allemagne) et 
entraîner le Real Madrid. Je 
ne sais pas si l’un ou l’autre se 
réalisera. » a-t-il déclaré dans 

des propos pour Mozzart Sport.
Alors que Klopp est actuellement 
directeur du football chez 
Red Bull, Tanjga a néanmoins 
tenu à nuancer ses propos. Si 
celui qui a occupé le banc du 
Borussia Dortmund durant 
sept saisons s’imagine un jour 
coacher le club merengue, il 
n’a rien confirmé concernant les 
semaines à venir : « il est sans 
doute l’un des candidats pour le 
banc du Real Madrid, mais pour 
l’instant tout cela n’est que pure 
spéculation. Je sais aussi qu’il 
ne s’est jamais vu entraîner un 
autre club anglais que Liverpool. 
Il ne veut pas aller en Serie A, 
ni en France, et je pense qu’à 
un moment donné, il deviendra 
sélectionneur de l’Allemagne. 
» Beaucoup de fans madrilènes 
verraient probablement l’arrivée 
du champion d’Angleterre 2020 
d’un bon œil.
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En Bref...des chercheurs ont transmis des messages 
quantiques sur 254 km sur un réseau télécom 

Pourquoi certaines météorites semblent 
intactes alors qu’elles ont pris de plein fouet 

une collision

L’expérience du voyage en 
avion pourrait radicalement 
changer dans les prochaines 
années. Les acteurs de l’industrie 
aéronautique, déjà à l’œuvre, 
repensent entièrement le concept 
d’avion. Mais alors, à quoi 
ressembleront les appareils de 
demain ?

Un appareil fait de bois et toile. 
Il y a plus d’un siècle, les frères 
Wright réalisent leur premier 
vol. Puis, en 1958, le Boeing 
707 révolutionne l’industrie 
en inaugurant l’ère des jets 
commerciaux. Dans l’espace de 
50 ans, l’aviation connaît une 
transformation majeure, avec des 
appareils toujours plus puissants, 
rapides et spacieux. Aujourd’hui, 
bien que les technologies aient 
considérablement évolué, les 
principes fondamentaux du 
vol commercial demeurent 
largement maintenus, même si 
l’aérodynamisme, la gestion de 
l’énergie et les matériaux ont 
profondément changé.

L›impact environnemental 
de l›aviation est devenu une 
question incontournable. Selon 
l›Organisation de l›aviation 
civile internationale, les avions 
représentent environ 2,5 % des 
émissions mondiales de CO2 
et contribuent à près de 5 % 
du réchauffement climatique. 
Si cette part reste modeste, 
l›explosion du trafic aérien 
aggrave considérablement 
la situation : de 100 millions 
de passagers en 1960, on 
est passé à 4,5 milliards en 
2019, et d›ici 2039, ce chiffre 
pourrait atteindre 8,5 milliards. 
Face à ce défi, l›industrie 
aérienne s›engage à atteindre la 
neutralité carbone d›ici 2050, 
un objectif qui s›accompagne de 
transformations radicales dans la 
conception des avions.

Dans la course à l›innovation 
pour l›aviation de demain, 
Airbus et Boeing envisagent de 
repenser le concept même des 
ailes. Et si les avions du futur 
étaient équipés d›ailes allongées 
et pliantes ? Ces nouvelles 
ailes, modulables en fonction 
des situations, se déploieraient 
en vol pour offrir une meilleure 
portance et optimiser l›efficacité 
de l›appareil. À l›arrivée, elles 
se rétracteraient, libérant ainsi 
de l›espace dans les zones de 
circulation. L›objectif : améliorer 
l›aérodynamisme, réduire la 
consommation de carburant et 
limiter les émissions de CO2. 

Des chercheurs européens 
ont réussi à transmettre des 
données quantiques sur 254 

kilomètres. Ce nouvel exploit 
a été réalisé sur une fibre 

commerciale existante et sans 
refroidissement cryogénique. 

C’est un nouveau pas vers 
l’Internet quantique.

Des chercheurs de chez 
Toshiba viennent 
d’annoncer une avancée 

en matière de communications 
quantiques. Cette méthode 
de communication permet 
d’envoyer des messages 
chiffrés en utilisant des photons, 
impossibles à intercepter. Toute 
tentative serait immédiatement 
détectée. Cependant, un des 
freins au développement d’un 
tel réseau de communications 
est l’équipement nécessaire.
Jusqu›à présent, les réseaux 
quantiques nécessitaient un 
refroidissement cryogénique. 
Cependant, dans un article 
publié dans la revue Nature, 
les chercheurs sont parvenus 

à réaliser une transmission 
sécurisée en utilisant un réseau 
optique commercial déjà 
existant en Allemagne. Ils sont 
ainsi parvenus à envoyer des 
messages sécurisés sur une 
distance de 254 kilomètres de 
fibre optique, entre deux centres 
de données situés à Frankfort et 
Kehl, en passant par un relais à 
Kirchfeld.

Un système sans 
refroidissement cryogénique

Ce nouveau système utilise 
des photodiodes à avalanche 
plutôt que des détecteurs de 
photons uniques à nanofils 
supraconducteurs, réduisant le 
coût et évitant d›avoir recours à 
un refroidissement cryogénique. 
Parce qu›ils sont moins fiables, 
les chercheurs ont transmis une 
impulsion laser de référence en 
parallèle à celui qui comporte 
les données quantiques. 
En comparant les deux, les 
chercheurs ont pu éliminer le 
bruit dû à la fibre optique.
Ils ont ainsi réussi à transmettre 

les clés de chiffrement à 110 
bits par seconde. Toutefois, si 
ce débit peut sembler faible a 
priori, il ne s›agit que des clés, 
pas du contenu des messages. 
Ceci limite grandement le 
débit nécessaire. De plus, les 
chercheurs pensent qu›il serait 
assez facile de multiplier le débit 
par dix en augmentant la vitesse 

d›encodage du protocole. C›est 
la première fois que des données 

quantiques sont envoyées sur 

des telles distances sans utiliser 
de matériel cryogénique, ce qui 

marque une grande avancée vers 

un Internet quantique beaucoup 

plus sécurisé.

Depuis des décennies, les 
scientifiques s’interrogent 
sur l’apparente résistance des 
météorites riches en carbone aux 
impacts violents. Une équipe 
japonaise vient de montrer 
que ces météorites ne sont pas 
épargnées, mais que les preuves 
des collisions sont effacées par 
l’explosion de gaz générés au 
moment de l’impact.

Certains échantillons de 
météorites, notamment ceux 
contenant du carbone, intriguent 
les planétologues. Ils portent 
peu de marques visibles de choc, 
contrairement aux météorites 
dépourvues de carbone.

Ce mystère, observé depuis 
plus de trente ans, compliquait 
l›interprétation de l’histoire 
du système solaire. Kurosawa 
Kosuke, astrophysicien à 
l›Université de Kobe, a décidé 
d›y voir plus clair en menant des 
expériences de collision à haute 
vitesse.

Les météorites riches en carbone 
produisent des explosions de 
gaz qui projettent les matériaux 
choqués loin de la surface

Quand une météorite riche en 
carbone, comme l›astéroïde 
Bennu, encaisse une collision, 
elle subit un phénomène 
physique différent de celui 
observé sur d’autres roches 
spatiales. En analysant ce 
comportement, l’équipe 
du professeur Kurosawa a 
constaté que l›impact libère 
non pas de la vapeur d’eau, 
comme le pensaient certains 
modèles anciens, mais des gaz 
extrêmement chauds. Ces gaz, 
composés principalement de 
monoxyde et de dioxyde de 
carbone, génèrent une explosion 
suffisamment puissante pour 
éjecter la matière la plus abîmée.

« Nous avons constaté que 
l›impulsion de l›explosion 
qui s›ensuit est suffisante 
pour éjecter dans l›espace les 
matériaux rocheux fortement 
choqués », explique l›éminence. 
Cette découverte remet en 
cause l›idée selon laquelle les 
météorites carbonées auraient 
subi moins de collisions. Elles 
ont bien encaissé des impacts 
violents, mais les traces visibles 
disparaissent, balayées par la 

force des gaz produits lors de 
l›impact.

Pour parvenir à cette conclusion, 
l’équipe a utilisé un canon à 
gaz léger relié à une chambre 
d’échantillonnage spécialisée. 
Ce dispositif a permis d’isoler 
les gaz générés exclusivement 
par l›impact, sans contamination 
par d›autres sources. Grâce à 
cette méthode, les chercheurs 
ont pu mesurer avec précision 
la nature et l›intensité des gaz 
émis.

Les météorites pauvres en 
carbone, elles, ne produisent 
pas d’explosion gazeuse aussi 
puissante lors des impacts. 
Les matériaux choqués restent 
donc attachés à la roche, ce 
qui explique pourquoi leurs 
cicatrices de collision sont bien 
plus visibles.

Sur des corps plus massifs 
comme Cérès, les matériaux 
éjectés par l’explosion 
pourraient être récupérés par la 
gravité

Si les matériaux choqués sont 
éjectés lors de l›impact, tout 
dépend ensuite de la taille 

du corps céleste touché. Les 
météorites de petite taille ne 
disposent pas d’une gravité 
suffisante pour retenir les débris 
expulsés. Ils se dispersent alors 
dans l’espace, effaçant presque 
toute trace de l’événement.

La situation pourrait être 
différente sur des objets plus 
imposants. Le professeur 
avance que des corps célestes 
comme la planète naine Cérès 
possèdent une gravité assez 
forte pour attirer à nouveau 
les matériaux éjectés. « Nos 
résultats prédisent que Cérès 
a dû accumuler de la matière 
fortement choquée produite par 
ces impacts », explique-t-il.

Cette hypothèse s’appuie sur 
des calculs réalisés à partir 
des propriétés physiques de 
Cérès et sur les observations 
des processus d’impact 
menés en laboratoire. Si les 
futures missions d’exploration 
parviennent à confirmer cette 
accumulation, cela permettra 
de mieux comprendre la 
dynamique des collisions dans 
le système solaire primitif.



L’avant-première du film- 
documentaire de Mohamed 
Latrèche, «Zinet Alger : Le 

bonheur», une vision novatrice 
de l’Algérie indépendante, avec 
une touche qui allie réalisme et 
poésie, a été présentée samedi à 
Alger, en présence du ministre 

de la Culture et des Arts 
Zouhir Ballalou.

Accueillie à la 
Cinémathèque d’Alger, 
cette nouvelle production 

du Centre Algérien pour le 
développement du cinéma 
(CADC) entre dans le cadre du 
soutien du ministère de la Culture 
et des Arts au septième art et de 
la valorisation de la mémoire 
cinématographique nationale.

Tenant à partager avec le 
public du cinéma algérien les 
«sentiments de fierté de sa riche 
histoire», M. Ballalou a une 
nouvelle fois confirmé que son 
département visait à «encourager 
et accompagner la production 
cinématographique nationale 
et les expériences créatives 
pionnières».

Le ministre de la Culture et 
des Arts, M. Zouhir Ballalou, a 
rappelé que «le développement 
du cinéma national constituait 
une priorité pour les plus hautes 
autorités du pays, à travers 
le soutien de la formation et 
l’ouverture aux expériences 
internationales pionnières».

Il a également réitéré la «ferme 
volonté de son département 
à consolider la culture 
cinématographique et promouvoir 
les productions nationales à 
dimension documentaire, de 
manière à servir l’identité 
culturelle nationale, documenter 
la mémoire du cinéma algérien 
et ses symboles immortels, et 
contribuer à élargir l’interaction 
du public avec ce patrimoine 
créatif».

D’une durée de 65 mn, le film 
«Zinet Alger : Le bonheur», 
retrace la carrière du grand artiste 
Mohamed Zinet (1932-1997), 
digne fils de l’ancienne Casbah et 
l’une des figures emblématiques 
les plus marquantes du cinéma 
algérien, qui a excellé dans son 
célèbre film «Tahia ya Dido» 

(1971).

Le regretté était connu pour 
sa passion précoce pour l’art, 
puisqu’il était actif dans le 
théâtre et les scouts musulmans 
algériens, avant de s’impliquer 
dans la lutte politique contre 
l’occupant français, et rejoindre 
ensuite le maquis, au service 
de la Révolution algérienne en 
tant qu’officier dans l’Armée de 
Libération Nationale.

A l’heure de la célébration du mois 
du patrimoine (18 avril-18 mai), 
une autre dimension s’invite dans 
ce film-documentaire prenant, 
celle de l’évocation nostalgique 
du vieil Alger avec une époque 
et des lieux qui semblent se figer 
dans les mémoires.

La projection a également été 

suivie par des invités tchèques 
participant à l’initiative «Prague 
rencontre Alger : voyage 
cinématographique et créatif», 
qui a abouti, il y a deux jours, à la 
signature d’un accord-cadre entre 
le l’Institut National supérieur 
du Cinéma et la «Prague 
International Film School», en 
faveur des échanges universitaires 
et de la valorisation des jeunes 
talents cinématographiques.

Le réalisateur Mohamed Latrèche 
a, en partie, expliqué les raisons 
de son choix de prendre pour 
personnage principal de son film, 
Mohamed Zinet, dues, selon lui, à 
«la contribution de ce grand artiste 
à la lutte du cinéma algérien, au 
point de devenir une partie active 
du mouvement culturel national et 
international».

Nombre d’artistes, intellectuels 

et professionnels des médias, 
interviewés dans le documentaire, 
à l’instar de l’ancien directeur 
de la Cinémathèque d’Alger, 
Boudjemâa Karèche, entre 
autres, ont rappelé les moments 
forts de la carrière de Mohamed 
Zinet, symbole d’ambition et de 
créativité dans le cinéma algérien.

La soirée s’est conclue par un 
riche débat entre le réalisateur, 
le ministre de la Culture et des 
Arts et le public cinéphile, dans 
une atmosphère d’interaction 
culturelle constructive.

M. Ballalou a annoncé la projection 
de «Zinet Alger : Le bonheur» 
de Mohamed Latrèche, au coeur 
même de la Casbah d’Alger, au 
delà de sa programmation dans 
le réseau des salles de répertoire 
opérationnelles du Centre algérien 
de la Cinématographie (CAC).

« La Ligue des États Arabes 
à Tunis (1979-1990) » est 
l’intitulé d’un ouvrage en arabe 
de l’écrivain et journaliste 
Mohamed Mamoun Abassi, paru 
aux Editions Santillana, fin mars 
2025.

Dans cet ouvrage de 200 pages, 
Mamoun Abassi revient, à travers 
sept chapitres, sur différents 
aspects de l’action arabe 
commune dont il a été témoin, de 
1979 à 1990, en tant qu’attaché 
de presse au cabinet du Secrétaire 
général de la Ligue Arabe, feu 
Chédli Klibi (6 septembre 1925 – 
13 mai 2020).

« Le livre contient des photos 
et des documents liés à cette 
étape, ainsi qu’un aperçu des 
contextes arabes, régionaux et 
internationaux qui ont caractérisé 
cette période », indique son auteur, 
ancien journaliste à l’agence 
Tunis Afrique Presse (TAP).

Son un communiqué parvenu, 
lundi 21 avril, Mohamed 
Mamoun Abassi présente « 
un travail essentiellement 
documentaire dont la finalité n’est 
point d’évaluer l’action menée 
par la Ligue Arabe, au cours de 
cette étape, tâche qu’il considère 
être du ressort des historiens».

Il évoque « une contribution à 
la préservation de la mémoire 
d’une étape de l’action arabe 
commune». Sa principale 
motivation est d’enrichir la 
bibliothèque arabe, partant de son 
constat du « manque d’ouvrages 
traitant de la période tunisienne 
de l’histoire de l’action arabe 
commune en général, et de la 
Ligue arabe, en particulier ».

La date de publication de ce livre 
coïncide avec le quatre-vingtième 
anniversaire de la fondation de 
la Ligue des États Arabes, le 22 
mars 1945, et le quarante-sixième 

anniversaire de l’adoption de la 
résolution relative au transfert 
du siège de la Ligue des États 
Arabes du Caire à Tunis, et ce en 
application de la recommandation 
du IXe Sommet Arabe, tenu en 
novembre 1978 dans la capitale 
irakienne Bagdad.

Notons que Chédli Klibi est le 
quatrième Secrétaire général de 
la Ligue des Etats arabes. Il a 

occupé ce posté de 1979 à 1990, 
date de sa démission avec le 
déclenchement de la guerre du 
Golfe pour exprimer son refus de 
l’invasion irakienne du Koweit.

Cette figure de proue et l’un des 
bâtisseurs de la Tunisie moderne, 
avait occupé des postes clés à 
l’intérieur et à l’extérieur du 
pays dont la direction générale 
de l’institution de la Radio et la 

Télévision tunisienne (ERTT), en 
1958, le ministère de la Culture 
dont il était le bâtisseur en 1961. 
Il était également Chef du cabinet 
présidentiel sous Bourguiba qui 
lui avait attribué encore une fois 
la valise culturelle en 1976. Deux 
ans plus tard, il a été nommé en 
1978 à la tête du ministère de 
l’Information.

Mohamed Mamoun Abassi est 
auteur d’un premier ouvrage, 
paru en février 2024, « Itinéraire 
d’un journaliste à l’Agence Tunis 
Afrique Presse (TAP) et à la Ligue 
des États Arabes » dans lequel il 
passe en revue certains aspects de 
l’action arabe commune, au sein 
de la Ligue Arabe durant l’étape 
de Tunis.

Son nouvel ouvrage, « La Ligue 
des États Arabes à Tunis (1979-
1990) »,a été présenté lors d’une 
séance de dédicace, le 27 avril.

« La Ligue des États Arabes à Tunis (1979-1990) », 
ouvrage de Mohamed Mamoun Abassi

Projection à Alger du documentaire «Zinet Alger 
Le bonheur» de Mohamed Latrèche
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Le Festival de Cannes a 
dévoilé la composition 
du jury et la sélection 

officielle des courts métrages et 
de La Cinef, sa section dédiée 
aux films d’école. Pour cette 78e 
édition, la réalisatrice allemande 
Maren Ade, connue notamment 
pour Toni Erdmann, présidera 
le jury chargé d’attribuer la 
Palme d’or du court métrage 
ainsi que les trois prix de La 
Cinef. Elle sera accompagnée 
de quatre personnalités venues 
d’horizons et de disciplines 
variés : l’Américain Reinaldo 
Marcus Green, réalisateur de 
King Richard ; la comédienne 
et chanteuse française Camélia 
Jordana ; l’Espagnol José 
María Prado, ancien directeur 
de la Filmoteca Española ; 
et le cinéaste croate Nebojša 
Slijepčević. Ensemble, ils 
auront la tâche délicate de 
départager 11 courts métrages 
en compétition et 16 œuvres 
issues des meilleures écoles de 
cinéma internationales.

Une compétition dense, 
marquée par la diversité

Sélectionnés parmi 4781 films 
visionnés, les 11 courts métrages 
en lice pour la Palme d’or 
reflètent une grande diversité 
d’origines, de styles et de 
genres. Neuf sont des fictions et 
deux des films d’animation. On 
y compte cinq films réalisés par 
des femmes, une parité partielle 
qui témoigne d’un engagement 
croissant, quoiqu’encore 

inégal, pour une meilleure 
représentation féminine.
Parmi les titres en compétition, 
Arguments in Favor of Love 
de Gabriel Abrantes, d’une 
durée de 9 minutes, promet 
une proposition singulière, 
comme souvent dans l’œuvre 
de ce cinéaste portugais habitué 
des festivals. Le réalisateur 
palestinien Tawfeek Barhom, 
quant à lui, provoque déjà la 
curiosité avec I’m Glad You’re 
Dead Now, un titre qui ne laisse 
présager aucun compromis. 
D’autres noms attirent 
également l’attention, comme 
la Française Martine Froissard 
avec Hypersensible, ou encore 
la réalisatrice portugaise Inês 
Nunes qui propose A solidão 
dos lagartos, littéralement « la 
solitude des lézards ».
Le jury remettra la Palme d’or 
du court métrage le samedi 24 
mai 2025, lors de la cérémonie 
du Palmarès du Festival.

La Cinef : une vitrine de la 
création étudiante mondiale

Cannes n’oublie pas la relève : 
avec La Cinef, il met en lumière 
la créativité des étudiants en 
cinéma venus du monde entier. 
Pour cette 28e édition, 16 films 
ont été retenus sur plus de 2700 
propositions. On y retrouve 13 
fictions et 3 films d’animation, 
dont trois proviennent d’écoles 
invitées pour la première fois 
: Escola das Artes – UCP 
(Portugal), Super16 (Danemark) 
et Estonian Academy of Arts 

(Estonie). C’est aussi la toute 
première fois qu’un film estonien 
intègre cette sélection.
La diversité des pays représentés 
est remarquable : de l’Argentine 
à la Corée du Sud, en passant 
par la Roumanie, l’Allemagne, 
l’Inde ou encore le Japon, les 
récits proposés forment un 
kaléidoscope de regards sur le 
monde contemporain. Parmi 
les titres sélectionnés, Bimo 
d’Oumnia Hanader, étudiante de 
la CinéFabrique (France), côtoie 
First Summer de Heo Gayoung 
(KAFA, Corée du Sud) et Ginger 
Boy de Miki Tanaka (ENBU 
Seminar, Japon), un film de 48 
minutes qui s’annonce comme 
l’un des plus longs jamais 
présentés dans cette section.
Notons également la présence 
de Le continent somnambule de 
Jules Vésigot-Wahl, issu de La 
Fémis (France), qui prolonge la 
tradition française de la fiction 
d’auteur dans cette sélection.
Les prix de La Cinef seront 
remis le 22 mai 2025, lors d’une 
cérémonie en salle Buñuel, 
suivie de la projection des 
œuvres primées.

Un jury international aux 
sensibilités croisées

Le choix de Maren Ade pour 
présider ce jury n’est pas 
anodin. Avec une filmographie 
exigeante et reconnue, la 
cinéaste allemande incarne un 
cinéma européen rigoureux et 
sensible. À ses côtés, Reinaldo 
Marcus Green apporte une 

perspective ancrée dans le 
cinéma américain contemporain, 
tandis que Camélia Jordana 
offre un regard d’artiste 
pluridisciplinaire, attentive 
aux enjeux sociétaux. José 
María Prado, grâce à sa longue 
expérience institutionnelle, 
et Nebojša Slijepčević, dont 
le travail documentaire a été 
plusieurs fois primé, complètent 
ce panel avec des sensibilités 
complémentaires.

La compétition des courts 
métrages

Arguments in favor of love 
(disputes en faveur de l’amour) 
gabriel abrantes - 9’
Ali adnan al rajeev - 15’
I’m glad you’re dead now 
tawfeek barhom - 13’
Agapito arvin belarmino et kyla 
danelle romero - 15’
Fille de l’eau sandra desmazières 
- 15’
Hypersensible martine froissard 
- 9’
Dammen grégoire graesslin - 
15’
The spectacle bálint kenyères - 
15’
Nvhai (filles) zhaoguang luo et 
shuhan liao - 14’
A solidão dos lagartos inês 
nunes - 15’
Aasvoëls (vautours) dian weys 
- 15’

La sélection de la cinef
O pássaro de dentro laura 
anahory -escola das artes - ucp 
- portugal - 5’
Per bruixa i metzinera marc 

camardons - escac - espagne - 
24’
Tres juan ignacio ceballos - 
ucine - argentine - 24’
Matalapaine helmi donner - 
aalto university - finlande  - 21’
Bimo oumnia hanader - 
cinéfabrique - france  - 23’
Talk me joecar hanna  - nyu - 
états-unis - 19’
First summer  heo gayoung - 
kafa - corée du sud - 30’
Måske i marts mikkel bjørn 
kehlert - super16 - danemark - 
24’
Winter in march  natalia 
mirzoyan  - estonian academy of 
arts - estonie - 16’
My grandmother is a skydiver  
polina piddubna  - filmuniversität 
babelsberg konrad wolf - 
allemagne - 13’
12 moments before the 
flagraising ceremony qu 
zhizheng - beijing film academy 
- chine - 16’
Ether  vida skerk - nfts - 
royaume-uni - 15’
Fursecuri si lapte andrei 
tache-codreanu - unatc «i. L. 
Caragiale» - roumanie - 21’
Ginger boy miki tanaka - enbu 
seminar - japon - 48’
A doll made up of clay  kokob 
gebrehaweria tesfay - satyajit 
ray film & television institute - 
inde - 24’
Le continent somnambule jules 
vésigot-wahl - la fémis - france 
- 26’

Le ministère tunisien des 
Affaires culturelles a annoncé, 
le 18 avril 2025, la nomination 
de Tarek Ben Chaâbane à la 
direction générale des Journées 
Cinématographiques de Carthage 
(JCC). Il succède au cinéaste et 
critique Férid Boughedir, nommé 
président d’honneur des JCC 
2024. Cette nouvelle désignation 
place à la tête du festival une 
figure familière du paysage 
cinématographique tunisien.

Un universitaire et cinéphile 
engagé

Tarek Ben Chaâbane est docteur 
en sociologie et enseigne la 
sociologie des médias ainsi que 
les théories du cinéma à l’École 
supérieure de l’audiovisuel et du 
cinéma (ESAC) de Gammarth. 
Il a aussi été critique de cinéma, 
rédacteur culturel et scénariste, 
collaborant notamment à des 
projets comme El Ziara, la lune 

noire (de Naceur Ktari, 2014) et 
Always Brando (de Ridha Béhi, 
2011).
En plus de ses contributions en 
tant qu’auteur et enseignant, 
il a joué un rôle important 
dans les institutions culturelles 
tunisiennes. Il a dirigé la 
Cinémathèque tunisienne entre 
2020 et 2022, période durant 
laquelle il a supervisé la création 
de la Bibliothèque Mohamed-
Mahfoudh, inaugurée en 2021 
en hommage au journaliste, 
scénariste et critique de cinéma 
Mohamed Mahfoudh (1945–
2005). Cette bibliothèque, 
première du genre en Tunisie, 
rassemble plus de 1 600 ouvrages 
et documents, et comprend 
une salle de projection dédiée 
aux étudiants et chercheurs 
spécialisés.
Tarek Ben Chaâbane connaît 
bien les rouages des JCC : il 

en a été le délégué général en 
2010, et directeur artistique en 
2017. Sa nomination en 2025 
constitue donc un retour à une 
fonction qu’il a déjà exercée sous 
différentes formes.

Les JCC : un festival pionnier 
dans le monde arabe et 

africain

Créées en 1966 par le critique 
et cinéaste Tahar Cheriaa, les 

Journées Cinématographiques 
de Carthage sont le plus ancien 
festival de cinéma du monde 
arabe et du continent africain. 
Elles ont pour mission, dès 
leur origine, de promouvoir 
les cinémas arabes et africains, 
souvent marginalisés dans les 
grands circuits de diffusion.

Le festival a été organisé tous les 
deux ans jusqu’en 2014, avant 
de devenir annuel. Il a contribué 
à faire connaître des figures 
majeures du cinéma du Sud, 
telles qu’Ousmane Sembène, 
Youssef Chahine, Mahamat-
Saleh Haroun, Moufida Tlatli ou 
encore Abderrahmane Sissako. 
Le Tanit d’or, la plus haute 
distinction remise à Carthage, 
est considéré comme l’un des 
prix les plus importants pour les 
cinéastes du continent africain et 
du monde arabe.

Cannes 2025 
 Le Jury et la Sélection des courts métrages et de La Cinef

Tarek Ben Chaâbane nommé directeur général des 
Journées Cinématographiques de Carthage 2025
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Repas trop lourds, 
virus... Il y a 
plusieurs causes 

au mal de ventre et 
douleurs d’estomac. Mais 
quand leurs symptômes 
se manifestent, ils 
sont très désagréables. 
Les ballonnements, 
tiraillements, sensations 
de pesanteurs et même 
brûlures dans le ventre 
font souffrir. Si la première 
chose à faire est de mettre 
la sphère intestinale 
au repos en arrêtant de 
manger et de boire, il y 
a aussi quelques remèdes 
naturels qui peuvent aider 
à surmonter ce mauvais 
moments. Parmi eux, 
des infusions de plantes 
qui aident à digérer, 
absorbent les gaz et font 
dégonfler. Mais aussi 
des huiles essentielles. 
Bien sûr, il faut les 
utiliser avec précaution 

et toujours en respectant 
les posologies données 
par les spécialistes mais 
quand on sait comment 
s’en servir et lesquelles 
choisir, elles peuvent 
vraiment faire du bien. 
Quand il s’agit de la sphère 
intestinale, selon Sophie 
Pihan, naturopathe et 

membre de la Fédération 
Française de Naturopathie 
(La FENA), «la meilleure 
huile essentielle en cas 
de douleurs intestinales, 
les crampes d’estomac 
et les spasmes digestifs 
est l’huile essentielle 
de camomille romaine. 
D’ailleurs, c’est l’une 

des meilleures huiles 
pour soulager les maux 
du système digestif en 
général». C’est une huile 
essentielle que l’on trouve 
facilement en pharmacie, 
parapharmacie et 
enseignes dédiées au 
bien-être et qui est 
agréable à utiliser 
parce qu’elle sent bon. 
Le mieux, pour soulager 
le mal de ventre selon 
la spécialiste, est de 
pratiquer un automassage 
au niveau du plexus 
solaire, qui se situe au 
niveau de l’estomac, 
sous le sternum et les 
côtes. Pour ce massage, 
mélanger une goutte de 
l’huile essentielle à une 
cuillère à soupe d’huile 
végétale, comme de 
l’huile d’amande douce, 
d’avocat ou de jojoba. 
Chauffer le mélange dans 
le creux des mains et 

réaliser un automassage 
du ventre en suivant le sens 
de la digestion (sens des 
aiguilles d’une montre).
En cas de brûlures 
d’estomac, utiliser un 
comprimé neutre, qui est 
un support alimentaire à 
prendre par voie interne, 
sur lequel il faut verser une 
goutte d’huile essentielle 
de camomille romaine. 
Vous pouvez également la 
prendre en la mélangeant 
avec une cuillère à café 
d’huile d’olive ou de miel 
par exemple. En cas de 
coliques chez l’enfant, 
utilisez de préférence 
de l’eau florale de 
camomille romaine. Il 
ne faut pas utiliser les 
huiles essentielles chez 
les enfants, femmes 
enceintes, et allaitantes, 
par précautions, 
sans avis médical.

Une goutte de cette huile essentielle suffit pour soulager 
le mal de ventre - elle sent si bon

L’alimentation 
possède un 
véritable 

pouvoir sur notre corps 
et notre peau. En effet, 
certains nous donnent 
de l’énergie, peuvent 
booster l’humeur 
et même avoir des 
bénéfices sur la peau. 
C’est notamment le 
cas du raisin noir, des 
agrumes ou encore 
des tomates. Mais un 
autre fruit de saison 
permettrait d’améliorer 
la production de 
collagène, pour un 
épiderme ultra-rebondi. 
Non seulement il est 
délicieusement sucré et 
acidulé, mais il regorge 
aussi de vitamines, de 
minéraux, de fibres 
et d’antioxydants 
essentiels à notre bien-
être. De nombreux 

experts de la santé le 
considèrent d’ailleurs 
comme une véritable 
mine d’or nutritionnelle.
Bref on l’aura compris, 
ce fruit n’a pas son 
pareil pour notre 
organisme mais aussi 
pour la peau. La raison 
? Les framboises 
sont extrêmement 
riches en vitamine C 
: une seule portion 
contient environ 54% 
des apports quotidien 
recommandés. Or, la 
vitamine C est connue 
pour être un excellent 
boost de la synthèse 
de collagène. Dès 25 
ans, la production de 
cette protéine diminue. 
A partir de 40 ans, la 
chute s’accélère et 
l’on observe alors un 
relâchement cutané, et 
l’apparition de rides et 

ridules. Consommer des 
framboises peut aider à 
contrer ce phénomène, 
et à conserver un 
teint éclatant. Comme 
mentionné plus haut, ce 
fruit est également riche 
en antioxydants qui 
protègent les cellules 
des dommages causés 
par les radiaux libres, 
et par conséquent, des 
signes du vieillissement 
de l’épiderme. Qui a dit 
que l’anti-âge ne pouvait 
pas être délicieux ?
Mais les pouvoirs 
des framboises ne 
s’arrêtent pas là : elles 
contiennent un tas 
d’autres nutriments. 
Parmi eux, on peut citer 
la vitamine E, la K, et 
plusieurs formes de 
vitamine B, bénéfiques 
pour la peau. Ces 
petites baies constituent 

une excellente source 
végétale d’oméga-3 
bons pour le cœur, 
ainsi que de minéraux 
comme le potassium, 
le cuivre, et le fer. 
Tout autant d’éléments 
indispensables au bon 
fonctionnement de 

l’organisme. La saison 
des framboises arrive à 
grands pas, puisqu’elle 
s’étend généralement 
de juillet à août. On en 
trouve cependant dès le 
mois d’avril, et certaines 
variétés en produisent 
jusqu’à octobre

Anti-âge, ce délicieux fruit de saison booste
 la production de collagène
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Chaque année, c’est la même 
rengaine. Dès que le printemps 

arrive, vous avez envie de 
renouveau dans votre style 

vestimentaire, de faire preuve 
d’un peu plus d’audace, et 

pourtant, vous portez toujours 
les mêmes vêtements. Voici 
comment y remédier, selon 

une styliste.

Les beaux jours reviennent, 
et avec eux votre envie 
de faire preuve de plus 

d’audace vestimentaire. Cette 
année, c’est décidé, vous allez 
porter plus de couleur ! Enfin 
ça, c’est en théorie. En pratique, 
vous portez toujours les mêmes 
5-6 tenues en boucle, et vous 
en avez marre. Mais comment 
renouveler votre style ce 
printemps ? Sur TikTok, une 
styliste a partagé sa méthode 
pour y parvenir et retrouver du 
plaisir à vous habiller le matin, 

sans avoir besoin d’acheter de 
nouveaux vêtements. On vous 
explique.
Voici la technique pour 
redonner du peps à votre style 
vestimentaire ce printemps
«On porte en moyenne 20 % 
de tous les vêtements qu’on 
possède», entame la styliste du 
compte Thestylingoffice. «Pour 
y remédier je te conseille de 
préparer tes tenues le dimanche 
et de réfléchir à 5 pièces», 
poursuit l’experte. Pour celles 
qui seraient déjà découragées 
par l’expérience, elle se veut 
rassurante, «ça ne va pas prendre 
beaucoup de temps car l’idée 
n’est pas de préparer toutes les 
tenues complètes», mais de 
réfléchir à ces pièces que l’on 
va sélectionner pour construire 
des outfits autour d’elles. Elle 
poursuit en précisant que ce 
printemps est placé sous le signe 

de l’audace vestimentaire et 
invite à choisir avec ce prisme :
Une pièce que l’on ne porte pas 
assez ;
Une pièce colorée ;
Une paire de chaussures 
intéressante ;
Un accessoire intéressant ;
Une pièce originale.
Une fois que vous avez fait votre 
choix, il vous suffit de construire 
«chaque look de la semaine 
autour de ces cinq pièces», 
explique-t-elle avant de préciser 
qu’elles ne sont pas à incorporer 
dans la même tenue mais bien une 
par jour. «Lundi ce sera autour 
de l’accessoire, mardi autour de 
la pièce intéressante…», illustre-
t-elle à titre d’exemple.
Ensuite, elle recommande de 
préparer sa tenue la veille pour le 
lendemain et chaque dimanche, 

de refaire une sélection de cinq 
nouvelles pièces qui répondent 
à ce cahier des charges. «Peut-
être que lundi ta pièce colorée 
sera ton blazer rose et l›autre 

jour, une paire de baskets rouges. 
Je t›assure que si tu fais ça, tu 
vas pouvoir passer de 20 % de 
vêtements portés, à au moins 50 
%».

Alors que de nombreux week-
ends prolongés nous tendent 
les bras ce printemps, voici 

une nouvelle astuce pour 
ranger de manière optimale 
votre valise. La promesse ? 

Un gain de place, de temps et 
des vêtements non froissés !

Cette année, le calendrier nous 
gâte particulièrement avec 
de nombreux jours fériés qui 
tombent en semaine. Lundi 
de Pâques, lundi de Pentecôte 
ou encore lundi 14 juillet…  
des jours fériés qui offrent 
l’opportunité de profiter de 
week-ends prolongés, rien de 
mieux pour souffler. Seulement, 
avant chaque départ, il faut 
s’atteler à la préparation de sa 
valise, et c’est rarement une 

mince affaire. Que ce soit dans 
une valise pour prendre l’avion 
ou le train, ranger ses affaires 
n’est jamais une tâche plaisante, 
au point de rapidement se 
transformer en casse-tête. Pour 
mieux vous épauler dans cette 
mission fastidieuse, nous vous 
partageons une astuce dégotée 
sur le compte Instagram du duo 
star Jimmy et Laura.
L’astuce de la position de la 
valise pour gagner de la place 
quand on range ses vêtements
Devenus célèbres pour leur 
infinité d’astuces du quotidien 
qu’ils partagent sur les réseaux 
sociaux, Jimmy et Laura ont 
consacré une nouvelle vidéo 
au bon rangement d’une valise. 
D’emblée, Jimmy explique 

que le coup de pouce lui vient 
d’une hôtesse de l’air. «Elle m’a 
expliqué que quand je voulais 
faire ma valise, au lieu de mettre 
mes vêtements comme ça, 
comme tout le monde...», lance-
t-il, en disposant ses vêtements 

normalement. Et d’ajouter : 
«Je ferais mieux de mettre mes 
vêtements à la verticale !»
L’influenceur a placé sa valise 
directement debout, et range 
ses vêtements en s’appuyant sur 
le fond inférieur de la valise, 

proche des roulettes, et non dans 
le dos. Puis, il place et ordonne 
simplement ses vêtements 
pliés, du bas vers le haut. «Et 
là, regarde tout ce que j’ai pu 
mettre, j’ai encore largement de 
la place», poursuit-il, preuve à 

l’appui. Pour conclure, Jimmy 
souligne que cette technique 
permet aussi de facilement 
récupérer un vêtement, sans 
avoir à tout enlever. Petit bonus 
: qui plus est, vos vêtements ne 
se froisseront pas pendant votre 

voyage. Maintenant que vous 
avez la technique parfaite pour 
les vêtements, place à celle pour 
les chaussures.

Se maquiller les yeux n’est 
pas toujours facile ! Il n’est 
pas toujours simple en effet de 
choisir les bonnes matières, les 
teintes qu’il faut, les pinceaux 
pratiques et la gestuelle à 
adopter... Et si vous avez les 
paupières tombantes, alors elles 
sont particulièrement délicates à 
maquiller, parce que la peau peut 
se retrouver sur l’œil et cacher 
tout le maquillage effectué. 
Sur TikTok, des maquilleuses 
donnent leurs astuces super 
simples pour sublimer leur 

regard. Il existe notamment une 
technique pour réaliser le trait 
de liner parfait quand on a les 
paupières tombantes.

Voici comment réaliser un 
maquillage de tous les jours 

quand on a les paupières 
tombantes

La maquilleuse Make Me 
Beautiful a publié un tutoriel sur 
son compte TikTok. «Maquille-
toi l’œil ouvert» conseille-t-elle 
dans un premier temps. Elle 
utilise alors un pinceau très 

précis et court : elle trace un 
trait avec du fard brun au-dessus 
de son creux de paupière naturel 
pour le recréer. Avec un pinceau 
plus dense, elle estompe ce trait 
pour former une ombre fumée et 
plus naturelle.
À l’aide d’une petite carte qu’elle 
place dans le prolongement du 
coin externe de l’œil, elle rejoint 
le coin de l’œil en formant 
un «V» avec le fard, tout en 
estompant en réalisant de petits 
cercles précis. Cela permet 
d’intensifier l’œil mais surtout de 

l’agrandir. Elle applique ensuite 
un fard plus clair, irisé couleur 
champagne sur la paupière 
mobile, en tapotant délicatement 
avec un pinceau plat. Elle ajoute 
du mascara et le résultat est 
sublime : le maquillage illumine 
et intensifie le regard.

Quelle couleur de fard 
privilégier quand on a les 

paupières tombantes ?
Si vous hésitez sur les teintes de 
fards à paupières à privilégier, 
sachez que vous pouvez tout 

appliquer du moment que la 
couleur vous plaît ! En revanche, 
la maquilleuse Val Garland 
indiquait dans un précédent 
article que le fard rouge «peut 
donner l›impression que vous 
avez pleuré ou que vous avez des 
allergies». Si vous aimez cette 
couleur, il faudrait alors appliquer 
suffisamment d›anticernes 
pour ne pas paraître fatigué, et 
appliquer une généreuse quantité 
de mascara pour ouvrir le regard.

Paupières tombantes
 une maquilleuse dévoile un makeup ultra rapide et facile 

à faire qui permet d’ouvrir le regard

Vous avez l’impression de porter tout le temps les mêmes 
vêtements ?

L’astuce ingénieuse pour gagner de la place dans la valise
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Ce document culte a bénéficié 
d’un dépoussiérage technolo-
gique qui magnifie les images 
et le son enregistrés il y a plus 

de cinquante ans.

Tourné en 1971, Pink 
Floyd Live at Pompeii a 
révolutionné la façon de 

filmer les concerts et reste adulé 
des fans. Ce documentaire sin-
gulier revient pour un nouveau 
tour de piste, plus de cinquante 
ans après sa sortie, dans une 
version méticuleusement res-
taurée qui sublime les images 
d’époque, déjà fascinantes, mais 
aussi le son.

Disponible en Blu-ray, DVD, 
mais aussi vinyle et CD, à par-
tir du 2 mai, il est aussi visible 
sur grand écran dans une di-
zaine de salles de la région 
parisienne(Nouvelle fenêtre), du 
dimanche 27 au mardi 29 avril.

En 1971, un réalisateur écos-
sais qui travaille en France pour 
l›ORTF, Adrian Maben, a une 
idée de génie : filmer le groupe 
anglais Pink Floyd interprétant 
sa musique dans un lieu insolite. 
Lors d›un voyage en Italie, il 
trouve le lieu idéal : les somp-
tueuses ruines antiques de Pom-
péi, près de Naples, au pied du 
Vésuve.

Alors que sont à la mode les 
films de concerts à la Woods-
tock, où le spectacle est autant 
dans la foule des spectateurs 
que sur scène, le réalisateur 
féru d›art ajoute une idée origi-
nale : filmer le groupe jouant un 
concert en plein air, mais sans 
public. David Gilmour, Roger 
Waters, Nick Mason et Rick 
Wright acceptent le challenge, 
qui se focalise sur la pureté de la 
musique, à une seule condition 
: ne pas jouer en playback – ce 
qui constituait alors un vrai défi 
pour le réalisateur.

Un concert magique, des mu-
siciens jeunes pour l’éternité

Le tournage du concert se dé-
roule dans l›amphithéâtre ro-
main antique, du 4 au 7 octobre 
1971, trois semaines avant la pu-
blication de Meddle, le sixième 
album du groupe, un disque de 
transition entre le Pink Floyd de 
Syd Barrett, psychédélique et 
expérimental, et le Pink Floyd 
au succès planétaire de The 
Dark Side of the Moon (1973) et 
The Wall (1979).

Sous une chaleur accablante, 
les quatre jeunes musiciens 
jouent comme pour eux-mêmes, 
concentrés, torse nu, lisses et 
glabres comme des statues an-

tiques, avec pour seul public 
les techniciens du tournage et 
les vieilles pierres chauffées 
à blanc de ces arènes majes-
tueuses chargées d›histoire. 
L›impressionnant gong de Nick 
Mason, qu›affectionne aussi 
Roger Waters, s›intègre parfai-
tement au décor.

Ils interprètent une poignée de 
titres cosmiques : Echoes (part 1 
et 2) et One of These Days, qui 
sortiront quelques semaines plus 
tard sur l›album Meddle, mais 
aussi A Saucerful of Secrets. 
Une expérience magique, tota-
lement envoûtante pour les fans.

Le documentaire sera complété 
dans un second temps par des 

images filmées lors des over-
dub dans des studios de télé-
vision à Paris deux mois plus 
tard, notamment Mademoiselle 
Nobs avec un chien au micro. 
En 1974, une nouvelle version 
ajoutera vingt minutes de repor-
tage aux studios londoniens Ab-
bey Road, montrant Pink Floyd 
en plein travail sur l›album The 
Dark Side of the Moon.

Le film est donc déjà sorti plu-
sieurs fois, y compris dans une 
captivante version Director›s 
Cut en 2003 longue de 91 mi-
nutes. Si chaque version élec-
trise les admirateurs du groupe, 
c›est aussi parce qu›il s›agit du 
seul document montrant Pink 
Floyd jouant live jusqu›aux an-

nées 1980.

«Nous n›avions pas réalisé alors 
quelle bonne idée c›était de fil-
mer les choses», regrette Nick 
Mason aujourd›hui dans Rol-
ling Stone(Nouvelle fenêtre) 
(en anglais). «Peut-être est-ce 
parce que le film ne nous avait 
rien rapporté, mais c›est vrai-
ment dommage que nous n›y 
ayons pas passé un peu plus 
de temps et n›ayons pas fait la 
même chose avec Dark Side of 
the Moon.»

Si elle ne contient donc rien de 
nouveau – mais fera fructifier le 
catalogue de Pink Floyd, dont 
Sony a racheté les droits pour 
400 millions de dollars en oc-
tobre dernier, mettant fin à des 
années de tensions au sein du 
groupe londonien –, cette ver-
sion 2025 a été remasterisée nu-
mériquement en 4K à partir du 
négatif original en 35 mm et la 
lumière et les couleurs vibrantes 
y gagnent en relief et en pré-
cision. Le film bénéficie aussi 
d›un nouveau mixage sonore en 
5.1 et Dolby Atmos qui renforce 
la pureté et la profondeur du son. 
Téléportation garantie.

Lors de son concert dans 
l’enceinte sportive de la capi-
tale, samedi soir, le rappeur 

marseillais a été l’auteur 
d’un show hors norme qui 
a enflammé le public et les 

réseaux sociaux.

«Est-ce que vous êtes prêt à fis-
surer le stade ?» Jul a livré une 
prestation mémorable, samedi 
26 avril, lors de son concert au 
Stade de France (Seine-Saint-
Denis) devant 97 816 personnes 
en folie. Une affluence qui en 
fait le nouveau record pour un 
artiste au Stade de France déte-
nu précédemment par Indochine 
(97 036 fans le 21 mai 2022) et 
U2 (96 540 fans le 18 septembre 
2010).

Durant 2h30, le rappeur mar-
seillais a enchainé ses titres 
phares dans une scénographie 
impressionnante qui a ravi ses 
fans. France 3 Provence-Alpes 
revient en images sur ce concert 
exceptionnel qui annonce du 
grand spectacle pour ses deux 
prochaines dates au stade Vélo-
drome les 23 et 24 mai 2025.

Une arrivée depuis le ciel

Réussir un concert, c›est sou-
vent bien réussir son entrée. Et 
Jul a su relever le défi en arri-
vant depuis le ciel suspendu à 
un harnais sur la chanson aux 
influences corses Capata.

Une arrivée qui a mis en transe 
les fans qui ont acclamé le rap-
peur marseillais qui a posé le 
pied à terre avec une casquette 
à l›envers et les lunettes sur le 
nez.

La moto qui chauffe la scène

Adepte de grosses cylindrées, 
Jul ne s›est pas privé de faire le 
show en débarquant sur scène 
avec une moto.

Une arrivée tambour battant qui 
a électrisé le public d›autant que 
Jul a invité sur scène plusieurs 
figures du rap parisien comme 
Naza, PLK, Mister You et la 
chanteuse Poupie.

Des fans en délire

Le concert parisien de Jul a ras-
semblé près de 98 000 personnes 
dans le Stade de France. Avant 
même le début du spectacle, des 
milliers de fans ont donné de la 
voix aux abords de l›enceinte 
sportive.

Une rafale de tubes qui a ravi 
les fans présents au Stade de 
France et ceux qui n›avaient 
pas de places mais qui s›étaient 

connectés au stream proposé par 
l›artiste.

Un spectacle rythmé par des 
feux d’artifice

Et pour continuer de chauffer à 
blanc son public, Jul a décidé 
d›enflammer le toit du Stade 
de France avec un feu d›artifice 
impressionnant qui a surpris les 
spectateurs.

«Pink Floyd Live à Pompéi» 
minutieusement restauré, le concert filmé ressort en salles 

ces jours-ci

Arrivée par les airs, feux d’artifice, moto... Jul met le feu 
au Stade de France et bat un record historique d’affluence
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Une initiative inclusive 
qui démontre 
l'importance de la 

participation de tous les 
enfants à la protection de 
notre planète.
Dans le cadre du programme 
de sorties récréatives prévu 
pour le troisième trimestre de 
l'année scolaire 2024/2025 par 
la direction du Centre psycho-
pédagogique d'Annaba-1 
"ChahidBouakkal Ahmed" 
(Champs de Mars), une 
activité environnementale 
significative s'est déroulée 
,jeudi 24 avril 2025,répondant 
à l'invitation de la Direction de 
l'Environnement de la wilaya 
d'Annaba, les enfants du centre 
ont participé à une opération 
de reboisement au niveau 
du Jardin méditerranéen de 
Sidi Aïssa. Cette initiative a 
été organisée en partenariat 
avec le Conservatoire des 
Forêts de la wilaya d'Annaba 
ainsi que l'Agence nationale 
pour la gestion intégrée des 
ressources en eau (AGIRE). 

Dans une ambiance joyeuse, 
les enfants ont procédé à 
la plantation et à l'arrosage 
d'arbres dans le jardin. Les 
participants ont également reçu 
des dépliants et des brochures 
de sensibilisation soulignant 
l'importance et le rôle de 
l'eau, ainsi que les méthodes 
d'économie et de préservation 
de cette ressource inestimable. 
L'équipe pédagogique et les 
enfants ont eu l'opportunité de 
profiter d'une agréable journée 
printanière, baignée par la 
couleur bleue de la mer et la 
douceur de la brise marine. 
Ce programme récréatif se 
poursuivra dans d'autres 
espaces et installations dans 
les jours à venir. 
Cette initiative met en 
lumière l'importance 
cruciale d'inclure les enfants 
trisomiques dans les activités 
sociétales, particulièrement 
celles liées à la protection de 
l'environnement. En effet, 
une société véritablement 
inclusive doit permettre à 
chaque individu, quelles 

que soient ses particularités, 
de contribuer activement 
à la préservation de notre 
planète. La sensibilisation 
environnementale des 
enfants porteurs de trisomie 
représente une double 
opportunité : d'une part, elle 
leur permet de développer un 
sentiment d'appartenance et 
d'utilité sociale; d'autre part, 
elle enrichit notre approche 
collective de la protection de 
l'environnement en y intégrant 
des perspectives diverses. 
Les activités comme celle-ci 
démontrent que la différence 
n'est pas un obstacle à la 
participation citoyenne, 
mais plutôt une source 
d'enrichissement mutuel. 
En impliquant les enfants 
trisomiques dans des actions 
concrètes de préservation de 
la nature, nous construisons 
une société plus respectueuse 
tant de la diversité humaine 
que de la biodiversité 
environnementale. Ce type 
d'initiative pédagogique 
et inclusive devrait être 

encouragé et multiplié, car il 
contribue à forger des citoyens 
conscients et responsables, 
tout en favorisant une 
meilleure acceptation de la 

différence. L'apprentissage du 
respect de l'environnement 
va ainsi de pair avec 
l'apprentissage du respect de 
l'autre dans sa singularité.

Une journée de sensibilisation environnementale
Quand la Trisomie côtoie l’écologie

Sara Boueche

Grand remerciement au personnel de la clinique El Khalidj
Suite au décès de notre bien-aimée et regrettée mère : 

REDJDAL OUANASSA NÉE NADJI
Nous ses enfants présentons nos remerciements et toute notre reconnaissance au personnel 

soignant de la clinique.
Nos remerciements les plus distinguées s’adressent au directeur de la clinique pour toute sa 
générosité, son accueil et son professionnalisme consacré à ses malades, au Dr Boukraine 
Aziz pour sa modestie remarquable que nous considérons comme modèle exemplaire de 

l’humanitaire.
Nos remerciements bien spécifiques également à la personne du Dr Salem  Oussama qui ne 
nous a pas quittés lors de notre présence sur les lieux, en se manifestant par une présence 

constante à nos côtés avec une attention attentive à notre égard, sa conscience professionnelle 
était très bien perçue durant ces temps, pour son soutien et son sérieux nous lui disons une fois 

de plus merci. 
Grand merci Karim et Dr Youbide Fedaoui ainsi que le personnel du paramédical, mesdames 
Farida, Khouloud, Marwa, Saliha, et Chayma... merci pour votre présence et votre soutien.

 SOUAD SENTER


